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VIVA O SÃO PEDRO POVEIRO!

SÃO JOÃO VILACONDENSE VIVIDO COM HOMENAGENS
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EDITORIAL

Caros leitores,  

O cinquentenário da 
elevação da Póvoa de 
Varzim  a Cidade, que 
voltámos nesta edição a 
referenciar, foi idêntico 
aos anos anteriores. De-
veria ter sido feito mais, 
mas os anos passam tão 
rápido. Há 50 anos  a 
Póvoa de Varzim era já 
uma cidade de referen-
cia  e disso os poveiros 
podem orgulhar-se.

Também Vila do 
Conde, nesta edição, vê 
homenageados os seus 
ilustres, desde institui-

ções a personalidade, 
num total de 16 homena-
gens.

Como não nos limitá-
mos a  viver de homena-
gens, refira-se  que Espo-
sende vai ter de devolver 
terreno ao mar, parte de 
Cedovém e da Pedrinhas.

Tamém o Futebol Fe-
derado vai voltar em 
força e quase todos os 
concelhos estão a inscre-
ver mais clubes. Todos 
querem ter um “Cris-
tianinho” em casa para 
garantir o futuro. Tem 

piada que, antigamente, 
a família que tivesse um 
Padre também tinha o 
futuro garantido e era o 
amparo da família!

Agora, temos o S. Pe-
drinho e temos que des-
tacar as crianças, que 
essas sim são o futuro!

Até à próxima edição! 
Bom São Pedro! Bom 
verão!

O diretor, 

José Gomes Alves  
(radioondaviva@sapo.pt)
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DESTAQUE

Passou um mês do ar-
ranque do Projeto-Piloto 
“Ligue Antes, Salve Vidas” 
na área do Centro Hospi-
talar e Agrupamento de 
Centros de Saúde Póvoa 
de Varzim - Vila do Con-
de. Recorde-se que este 
tem como foco o aten-
dimento dos doentes no 
local mais adequado à 
respetiva situação (Servi-
ço de Urgência ou Cuida-
dos de Saúde Primários), 
apostando no contacto 
com a Linha SNS 24 (800 
24 2424). Em simultâneo 
foi criada uma Consulta 
Aberta Hospitalar para 
doentes crónicos comple-
xos em várias especialida-
des.

Em comunicado, o 
Centro Hospitalar fez um 
primeiro balanço e for-
neceu alguns dados es-
tatísticos. O número de 
utentes reencaminhados, 
diariamente, pela Linha 
SNS 24 para o Serviço de 
Urgência praticamente 
duplicou, passando de 30 
para 60 utentes. Verificou-
-se uma redução diária 
de atribuição de pulseiras 

PROJETO-PILOTO DO SNS RESULTA EM 
MENOS PULSEIRAS VERDES E AZUIS

verdes e azuis, passando 
de 39 para 34% do total de 
doentes que recorrem à Ur-
gência. A valência da Con-
sulta Aberta para Doentes 
Crónicos Complexo regista 
assinalável sucesso, com a 
Consulta de Psiquiatria a 
ter uma ocupação superior 
a 50%. 2198 utentes tiveram 
consulta agendada pelo 
SNS 24 nos Cuidados de 
Saúde Primários (ACES), 
90% dos quais num pra-
zo de 24 horas. Dos 6128 
doentes triados pela linha 
SNS 24, mais de 10% per-
maneceu em auto-cuidados 
(27% tinham a intenção de 
se deslocar aos Cuidados de 
Saúde Primários e 12% ao 
Serviço de Urgência).

O projeto vai agora evo-
luir para o aperfeiçoamen-
to da convergência da tria-
gem da Linha SNS 24, feita 
à distância, com a triagem 
física, operada no Centro 
Hospitalar, salvaguardando 
sempre a natural margem 
de discrepância inerente à 
avaliação de sintomatologia 
feita à distância. Segue-se 
uma fase de acerto e con-
solidação, como salientou 

nais. Pretende-se aumen-
tar a literacia dos utentes, 
privilegiar o uso do SNS 
24, para que os mesmos 
sejam orientados de acor-
do com a sua situação 
clínica mais adequada: 
permanecer em auto-cui-
dados, agendar consulta 
nos Cuidados de Saúde 
Primários, ou ser enca-
minhados para Cuidados 
Hospitalares”.

o presidente do Conselho 
de Administração do CHP-
VVC, Gaspar Pais: “Todo 
este projeto visa dar uma 
resposta mais adequada às 
necessidades de saúde de 
cada um dos utentes e não 
restringir o acesso dos mes-
mos aos cuidados de saúde. 
Ligar para o SNS 24 per-
mite estabelecer uma tria-
gem imediata e esse facto 
consolida uma importante 

e segura mais-valia, não só 
para o doente, como para 
todo o sistema de saúde”.

Já a Diretora Executiva 
do ACES, Judite Neves, 
reitera a circunstância de 
“o projeto ainda estar no 
início. Há agora um cami-
nho que se consolida na 
necessidade de o estabilizar 
e otimizar, de forma a que 
se traduza em ganhos para 
os doentes e os profissio-
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MUNICÍPIO

João Trocado está preo-
cupado com o atraso na 
execução da Estratégia Lo-
cal de Habitação (ELH) na 
Póvoa de Varzim. O verea-
dor socialista recordou, na 
última reunião do executi-
vo, que há um ano foi fei-
to um ponto de situação e 
foi-lhe dito que os projetos 
estavam em execução, mas 
queixa-se que está tudo na 
mesma. João Trocado la-
menta a inércia da maioria 
PSD numa área que devia 
ser “a prioridade das prio-
ridades” e lembra que já 
passaram oito anos desde 
que se anunciou a cons-
trução de 150 habitações 
para venda e arrendamen-
to a custos controlados 
em frente à EB 2,3 Cego 
do Maio, sendo que nesta 
altura ainda nem sequer 
estão elaborados todos os 
projetos de especialidade.

Ora, Aires Pereira co-
meçou por defender que 
a alteração à ELH já foi 
aprovada pelos órgãos 
municipais, mas aguarda 
aprovação por parte do 
Instituto da Habitação e 
Reabilitação Urbana. Os 
projetos estão prontos e 
os concursos deverão ser 
lançados até ao final do 
mês de julho. O presiden-
te da Câmara afirma que 
os atrasos no arranque das 
obras previstas  são culpa 
do Governo e lembra os 

ATRASO NA ESTRATÉGIA DE HABITAÇÃO PREOCUPA PS

bora a Póvoa, mais uma vez, 
tenha ficado de fora. A Câ-
mara, frisa ainda o edil, está 
disponível para ajudar, mas 
o Estado terá que assumir as 
responsabilidades.

A Igreja Românica de 
Rates, construída no início 
do século XII, é monumen-
to nacional desde 1910 e o 
mais importante exemplo 
do românico condal portu-
guês. Conforme já lhe de-
mos conta, há musgo a co-
brir as paredes, árvores no 
telhado, chove lá dentro, há 
vitrais partidos e o pórtico 
principal está a desaparecer. 
Em 2019, a Direção-Regio-
nal da Cultura do Norte 
esteve em Rates a fazer o le-
vantamento das patologias, 
mas garante que a igreja está 
sob a alçada da Direção-Ge-
ral do Tesouro e Finanças, a 

quem compete a sua ma-
nutenção e, por isso, nada 
pode fazer. Agora, o Tesou-
ro diz o contrário. 

CLUBE DE TIRO 
PÕE A CÂMARA
EM TRIBUNAL

O Clube de Tiro de S. Pe-
dro de Rates interpôs uma 
providência cautelar contra 
a Câmara da Póvoa com o 
objetivo de anular a toma-
da de posse administrativa 
do Campo. João Trocado, 
do PS, levantou o assunto 
na reunião do executivo. 
Aires Pereira garantiu que 
a autarquia está a preparar 
a resposta, mas, por agora, 
ainda não há nenhuma de-
cisão quanto à providência 
cautelar. João Trocado la-
mentou que, desde o início, 
a atitude não tenha sido de 
ouvir as partes e tentar en-
contrar um entendimento 
e teme que, com um im-
bróglio jurídico à vista, os 
atletas possam ir para ou-
tros campos de tiro e Rates 
acabe sem praticantes. O 
edil poveiro diz que, mais 
do que ser rápido, preo-
cupa-o fazer bem. Há que 
deixar os processos judi-
ciais correr e, sobretudo, 
ser rigoroso no levanta-
mento dos prejuízos causa-
dos por uma utilização in-
devida do campo que, frisa, 
são enormes.

constantes alertas de Marce-
lo Rebelo de Sousa por cau-
sa dos atrasos na execução 
do Plano de Recuperação e 
Resiliência.

As novidades da ELH pas-
sam pela construção de no-
vas casas sociais para venda 
e arrendamento nas zonas 
de Penalves, Barreiros e Ma-
riadeira. Aprovada na reu-
nião do executivo foi uma 
pequena alteração ao Regu-
lamento de Apoio à Renda, 
que está, neste momento, a 
apoiar 44 famílias poveiras 
no pagamento de rendas.

EDIL LAMENTA 
DESENTENDIMENTO 
QUE ATRASA 
OBRA EM RATES

A Cultura diz que a res-
ponsabilidade é das Finan-

ças. As Finanças devolvem 
as acusações e dizem que 
é a Cultura quem tem que 
propor as obras. Em causa 
está a Igreja Românica de S. 
Pedro de Rates. O presiden-
te da Câmara da Póvoa de 
Varzim, no final da reunião 
do executivo, lamentou a 
troca “de galhardetes” entre 
organismos do Estado, en-
quanto a Igreja se continua 
a degradar a olhos vistos. 
Aires Pereira assegura que a 
autarquia está de pés e mãos 
atadas, já que não pode fazer 
obras num edifício que não 
lhe pertence. Lamenta ainda 
que haja uma lista enorme, 
com 78 edifícios que são pa-
trimónio cultural português 
e que, ao abrigo do Plano de 
Recuperação e Resiliência, 
vão ter obras orçadas em 
190 milhões de euros, em-
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MUNICÍPIO

O empresário Américo 
Campos (grau prata), a 
Cooperativa Agrícola da 
Póvoa de Varzim e o Cen-
tro Social de S. Pedro de 
Rates (ambos grau ouro) 
foram agraciados com a 
Medalha de Reconheci-
mento Poveiro na sessão 
solene que assinalou o Dia 
da Cidade. O Cine-Teatro 
Garrett encheu, no dia 
16, com representantes de 
entidades e instituições 
locais, familiares e ami-
gos dos homenageados no 
evento que assinalou o 50º 
aniversário da elevação de 
vila à categoria de cidade.

Apesar do momento 
festivo, o edil Aires Perei-
ra fez questão de começar 
por lembrar o falecido José 
de Azevedo e pediu um 
minuto de silêncio para 
lembrar o ex-autarca, jor-
nalista e funcionário da 
Marinha. Seguiu-se a atua-
ção do Coro Capela Marta 
com a entoação do Hino 
da Póvoa.

Chegada a altura das 
homenagens, o primeiro 
a intervir foi o empresá-
rio Américo Campos que, 

depois de ouvir o elogio 
público dos três filhos, mos-
trou-se orgulhoso e muito 
feliz pelo reconhecimento 
municipal.

Pelos 75 anos de ativida-
de foi galardoada a Coo-
perativa Agrícola da Póvoa 
de Varzim, cujo atual presi-
dente, José Campos, prome-

PÓVOA FESTEJOU MEIO SÉCULO DE CIDADE

teu continuar o trabalho em 
prol do futuro deste impor-
tante setor económico do 
concelho. 

Finalmente, coube ao 
Centro Social de S. Pedro 
de Rates ser galardoado 
pelo notável serviço social 
que desempenha há 125 
anos, tendo o presidente da 

Fundação, Justino Cravei-
ro, destacado o orgulho e a 
alegria por ver a instituição 
ser reconhecida pela comu-
nidade poveira.

A cerimónia fechou com 
as habituais intervenções 
de Aires Pereira, presiden-
te da Câmara, e Afonso Pi-
nhão Ferreira, presidente 

da Assembleia Municipal, 
tendo prosseguido com 
um jantar festivo no Ca-
sino. O Dia da Cidadania 
decorre nestes moldes há 
29 anos, servindo também 
como mote para projetar o 
futuro graças a um passa-
do rico e a um presente de 
trabalho.
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EM FOCO

POVEIROS FESTEJAM O SÃO PEDRO, O SANTO POPULAR DO CORAÇÃO
Vão a meio os festejos 

de São Pedro na Póvoa de 
Varzim. Ontem, já depois 
do fecho desta edição, co-
meçou a grande noitada 
que, como é tradição, se 
prolongou até às primei-
ras horas desta quinta-
-feira, dia em que saiu 
para as bancas este jornal. 
Vamos por isso recordar 
o que de mais impor-
tante sucedeu até agora.

No dia 25 chegou o es-
perado momento da aber-
tura da iluminação festiva 
em toda a cidade e sobre-
tudo nos seis bairros que 
protagonizam as festas. 
As atenções populares vi-
raram-se para as milhares 
de luzes que deram ain-
da mais cor às zonas da 
Mariadeira, Regufe, Be-
lém, Norte, Sul e Matriz.

RUSGAS 
VIERAM 
À RÁDIO 

Nos últimos dias a Rá-
dio Onda Viva colocou 6 
pares das rusgas de São 
Pedro em destaque. Os 
componentes dos seis 
bairros participaram 
numa edição especial da 
Grande Entrevista e con-
taram-nos as perspetivas 
pessoais sobre as festas. 
Quando entraram para 
a rusga, como vivem a 
noitada e o que mais os 
fascina nas festividades 
foram algumas questões 
respondidas no programa 
que também deu a conhe-
cer as novas marchas de 
cada bairro. Participaram 
Mariana Nova (19 anos) 
e André Silva (18 anos) 
pela Mariadeira, Mariana 
Cruz (20 anos) e Fábio 
Ferraz (19 anos) pelo Re-
gufe, Inês Pentieiros (24 
anos) e Ricardo Castanho 
(18 anos) pelo Belém, Io-
landa Castro (26 anos) e 
Luís Xavier (28 anos) pelo 
Norte, Catarina Viana (23 
anos) e Heitor Nunes (23 
anos) pelo Sul, Ana Lúcia 
Baptista (26 anos) e João 
Terroso (19 anos) pela 
Matriz.
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POVEIROS FESTEJAM O SÃO PEDRO, O SANTO POPULAR DO CORAÇÃO
EM FOCO

O dia 26 reservou um 
momento sempre muito 
aguardado por miúdos 
e graúdos. A manhã foi 
animada por mais uma 
edição do São Pedrinho e 
a Pequenada com o tra-
dicional cortejo e atuação 
das crianças dos jardins 
de infância do conce-
lho no Passeio Alegre e 
no Auditório da Lota. 

O 27 de junho teve 
novo ponto alto à noite 
com a inauguração dos 
seis tronos, um momento 

que levou centenas de pes-
soas às ruas para apreciar o 
trabalho artístico de quem 
o concebeu e executou. 

Olhando para o que aí 
vem, esta quinta-feira, dia 
29, após cerimónias re-
ligiosas (missa às 11h na 
Igreja da Lapa e saída da 
procissão às 16h), sobe ao 
palco no Largo Vasques 
Calafate, junto ao Casino, 
Pedro Abrunhosa & Comi-
té Caviar, a partir das 22h

Amanhã, sexta-feira, dia 
30, cada bairro faz a festa 

em casa na segunda noi-
tada e no sábado, no dia 1, 
as rusgas dos seis bairros 
estarão no Estádio do Var-
zim num espetáculo que 
engloba ainda a Rusga da 
Póvoa e a do MAPADI.

Para fechar, a 2 de Julho, 
domingo, antes do concerto 
de Miguel Araújo, agendado 
para as 22h no Passeio Ale-
gre, sai o Cortejo de Usos e 
Costumes com a participa-
ção das freguesias e o desfile 
das rusgas, a partir das 22h, 
nas artérias da marginal.  

DOCE OFICIAL 
FAZ SUCESSO

Ricardo Silva não escon-
deu a felicidade pelo “enor-
me sucesso” da designação 
do Barquinho Poveiro como 
doce oficial das Festas de São 
Pedro. O presidente da Jun-
ta da União de Freguesias 
Póvoa de Varzim/Beiriz/Ar-
givai, entidade que lançou a 
iniciativa, referiu que nesta 
altura já são 24 as pastelarias 
que se associaram, o que é 
para ele “uma grande pro-

va da vitalidade e arrojo 
dos comerciantes povei-
ros”. Ricardo Silva destaca 
que “são quadras novas 
ao Santo, velas de todas 
as cores dos bairros e até 
bolacha sem glúten”, ou 
seja, “há barquinhos para 
todos os gostos e feitios: 
de chocolate, com amen-
doim, com os ovos moles 
e glacé”. Para saber onde 
pode comprar o doce bas-
ta estar atento às montras 
e encontrar o autocolan-
te com essa indicação.
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FREGUESIAS

A Assembleia de Fre-
guesia da Póvoa de Var-
zim, Beiriz e Argivai 
aprovou por unanimidade 
uma moção que defende a 
abertura do atendimento 
ao público da repartição 
de Finanças da Póvoa de 
Varzim. A proposta veio 
do grupo do PSD e tem 
por objetivo evitar o aglo-
merado de pessoas que, 
todos os dias, na via públi-
ca, fazem fila à porta das 
Finanças da Póvoa.

“O serviço de atendi-
mento das Finanças, con-

FINANÇAS ACUSADAS DE DISCRIMINAÇÃO

Depois da inauguração 
da Casa Mortuária, em 
Laundos, as energias da 
freguesia voltam-se, agora, 
para a ampliação do cemi-
tério. O presidente da Jun-
ta, Félix Marques, diz que 
já tem o terreno e apela à 
população para que com-
pre as sepulturas antecipa-
damente, a fim de permitir 
à junta financiar a obra, 
que ainda vai significar um 

LAUNDOS QUER AVANÇAR 
COM AMPLIAÇÃO DO 
CEMITÉRIO ESTE VERÃO

investimento de vários mi-
lhares de euros.

Nesta primeira fase, serão 
mais cerca de 100 sepultu-
ras e cinco capelas-jazigo. 
Haverá ainda um espaço 
verde e uma ligação direta 
à recém-inaugurada Casa 
Mortuária. A ideia é avançar 
com a vedação do terreno já 
este verão.Neste momento, 
explicou ainda Félix Mar-
ques, a Junta já não dispõe 

forme os outros serviços 
públicos existentes na Pó-
voa, deve estar aberto em 
atendimento aos cidadãos, 
sem ser exclusivamente 
por marcação, durante o 
horário de funcionamento, 
todos os dias úteis”, diz a 
moção, que irá, agora, ser 
enviada ao Ministério das 
Finanças.

“Temos no mesmo país, 
no mesmo distrito e até 
em concelhos vizinhos, 
dois ‘modus operandi’ de 
funcionamento do mesmo 
serviço, em que um volta à 

normalidade na prestação 
de serviço, enquanto na 
Póvoa se mantém o estado 
de coisas instituído pelas 
medidas, ditas excecionais, 
aquando da pandemia Co-
vid19”, reclamam ainda 
os deputados, acusando a 
Autoridade Tributária de 
estar a “discriminar” todos 
os que “não dispõem de 
um computador, não têm 
acesso à internet ou sim-
plesmente não dominam 
estas tecnologias” e não 
conseguem, assim, fazer a 
marcação.

RATES QUER REINTEGRAR 
CALENDÁRIO BRACARENSE

Está apresentado o livro 
“Em Defesa do Culto a S. 
Pedro de Rates”. A sessão 
decorreu no Museu Pio 
XII, em Braga, tendo es-
tado a cargo do Cónego 
José Paulo Leite de Abreu 
e de Frei Francisco Maria 
Braguês. A assistir estive-
ram ainda D. José Cor-

deiro, Arcebispo de Braga, 
D. Jorge Ortiga, Arcebis-
po Emérito, e D. Roberto 
Rosmaninho Mariz, um 
ratense que é o novo Bis-
po Auxiliar do Porto. Os 
autarcas Paulo João Silva e 
António Mariz representa-
ram a Junta e a Assembleia 
de Freguesia. A expetativa 

de sepulturas livres para 
venda no atual cemitério 
e já houve, inclusive, um 
caso de um lanutense que 
teve que ser sepultado no 
cemitério da Póvoa de Var-
zim para grande tristeza 
da esposa. O objetivo é re-
solver a falta de espaço no 
cemitério da freguesia que, 
com 414 sepulturas, não 
tem já espaços vagos para 
quem falece.

é que o lançamento des-
te livro abra a discussão 
sobre a possibilidade de 
S. Pedro de Rates voltar 
a integrar o Calendário 
Bracarense. Refira-se que 
a obra vai também ser 
apresentada, no próximo 
dia 7 de julho, às 21h30, 
na Igreja Românica.
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SOCIEDADE

Em simultâneo com o 
arranque da época balnear, 
foi inaugurado um novo 
ponto de praia 100% inclu-
sivo no âmbito do “IN-PÓ-
VOA Praia para Todos”. 
Além da Praia Verde (zona 
norte da cidade), Praia de 
Paimó (vila de Aguçadou-
ra) e Praia da Fragosa (vila 
de Aver-o-Mar), agora 
também a Praia Redon-
da-Leixão (zona sul da ci-
dade) tem condições para 
proporcionar a todas as 
pessoas com deficiência 
ou dificuldades de mobili-
dade a oportunidade de se 
banharem, em condições 

PRAIAS CADA VEZ MAIS INCLUSIVAS

de segurança, nas águas do 
mar poveiro.

Este crescimento da ofer-
ta torna-se possível graças 
aos muitos voluntários en-

volvidos, tendo o edil Aires 
Pereira feito questão de ma-
nifestar um agradecimento 
especial a quem desempe-
nha esse papel fundamental 

ACAJUV DEIXOU MEMÓRIAS INESQUECÍVEIS 
AOS FINALISTAS DO 1º CICLO

Foi um sucesso a rea-
lização do 28º Acampa-
mento Juvenil da Póvoa 
de Varzim. Como é tra-
dição, o evento voltou à 
vila de São Pedro de Ra-
tes e recebeu centenas 
de crianças finalistas do 
primeiro ciclo do ensino 
básico de algumas escolas 
do concelho (Sininhos, 
Desterro, Nova, Século, 
Giesteira, Aver-o-Mar, 
Rates, Pedreira-Argivai e 
Teso-Estela). O contacto 

com a natureza, a defesa 
do meio ambiente, as brin-
cadeiras e a camaradagem 
continuam a ser caracte-
rísticas marcantes desta 
experiência única a nível 
nacional.

Este ano, o mote do 
ACAJUV foi “Um Mundo 
mais sustentável”, levando 
os mais novos a trabalhar 
os objetivos de desenvol-
vimento sustentável. Um 
dos pontos altos foi a Festa 
de Campo, mas todos os 

momentos ali vividos terão 
certamente deixado memó-
rias inesquecíveis aos parti-
cipantes, tendo muitos de-
les dormido pela primeira 
vez sem os pais por perto. A 
iniciativa promovida pelo 
município durante três dias 
teve o apoio pedagógico do 
Corpo Nacional de Escutas 
– Núcleo Cego do Maio e 
o apoio logístico da Escola 
dos Serviços, além dos pro-
fessores, auxiliares e alguns 
pais.

em prol do sucesso do pro-
jeto inclusivo. Este é promo-
vido, desde 2016, pelo Ins-
tituto Maria da Paz Varzim 
em parceria com o Muni-
cípio da Póvoa de Varzim e 
as Juntas de Freguesia, con-
tando ainda com o apoio ao 
nível da operacionalização 
por parte d’Os Delfins. 

AVENIDA DOS 
BANHOS PEDONAL 
AO FIM DE SEMANA
NO VERÃO

Já entrou em vigor a tradi-
cional interdição de trânsito 
automóvel na Avenida dos 

Banhos. Em simultâneo 
com o período da época 
balnear, até 10 de setem-
bro será interdita a circu-
lação e o estacionamento 
de todos os veículos na 
principal artéria da mar-
ginal poveira. Esta inter-
dição apenas se verifica 
aos fins de semana, tendo 
sempre início na sexta-fei-
ra à noite e final na noite 
de domingo. A autarquia 
alerta que apenas será au-
torizado o acesso de veí-
culos para aparcamento 
em garagens e para cargas 
e descargas, dentro do ho-
rário estabelecido.
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OCORRÊNCIAS

Um poveiro faleceu 
num acidente de traba-
lho na Suíça. João Mílton 
Neto de Oliveira morreu 
no passado dia 16, tra-
gicamente em pleno dia 
de aniversário. A morte 
inesperada causou gran-
de consternação na co-

JOÃO MÍLTON MORREU 
A TRABALHAR NA SUÍÇA

reverter a situação, mas o 
óbito foi declarado no local 
onde decorria a construção 
de uma estrada. O jovem 
foi estudante na Escola Ro-
cha Peixoto e emigrou para 
terras helvéticas depois de 
concluir o ensino secundá-
rio.

munidade onde o jovem 
nasceu e cresceu. João Mil-
ton tinha apenas 26 anos 
e foi atropelado por uma 
retroescavadora em cir-
cunstâncias desconhecidas, 
tendo sofrido ferimentos 
muito graves. A equipa de 
socorro tudo tentou para 

Os poveiros Hélder Fer-
nandes, chefe da brigada 
de investigação criminal 
de combate à violência do-
méstica da PSP, e o agente 
José Sousa, da esquadra da 
PSP das Caxinas, foram 
reconhecidos pelo “ex-
cecional serviço desem-
penhado” no combate è 
violência doméstica, numa 
cerimónia que decorreu 
no Porto. Em comunicado, 
o Comando Metropolita-
no  destaca a forma como 
“o chefe Hélder Fernandes 
acompanhou e auxiliou 
uma vítima de violência 
doméstica em momentos 

POLÍCIAS POVEIROS FORAM CONDECORADOS 
de desespero e que, junta-
mente com a sua equipa 
na 6.ª Esquadra de Inves-
tigação Criminal - Matosi-
nhos (brigada de combate 
à violência doméstica), 
continuam a fazer dezenas 
de detenções, a colaborar 
proactivamente com o Mi-
nistério Público e a ajudar 
um grande número de ví-
timas”.

Numa carta dirigida à 
PSP e tornada pública nas 
redes sociais, a vítima disse: 
“É gente desta que dignifica 
a farda, o país, a instituição 
e que deveria orgulhar uma 
nação. Salvou-me antes de 

dar os dois passos que fal-
tavam para o abismo. Deu 
o maior abraço do mun-
do à minha filha, ouviu-a, 
acalmou-a como ninguém 
tinha conseguido! Sim, há 
um agente que ouve as do-
res de quem, com 6 anos, 
procura nos heróis de car-
ne e osso a salvação para 
os seus medos! As palavras 
nunca serão suficientes, as 
minhas não, mas talvez a 
vossa partilha lhe traga o 
eco de um país que deve-
ria aplaudir quem como 
ele veste a farda com tudo 
o que jurou fazer cumprir. 
Obrigada”.

Um homem foi detido 
pela Polícia Marítima na 
Póvoa de Varzim, no pas-
sado sábado, depois de ter 
sido apanhado por vera-
neantes, em flagrante, a 
roubar na praia. O ladrão 
estava a furtar uma car-
teira e uns óculos a uma 
mulher, numa das praias 

da zona urbana da cidade, 
quando foi travado por um 
conjunto de populares. Ti-
nha um cúmplice que, no 
meio da confusão, conse-
guiu fugir. Chamadas as au-
toridades, o suspeito foi le-
vado para o posto da Polícia 
Marítima, onde foi identifi-
cado. O comandante das ca-

APANHADO POR POPULARES A ROUBAR NA PRAIA
pitanias da Póvoa de Varzim 
e de Vila do Conde, Bruno 
Ferreira Teles, reforça o ape-
lo a todos os banhistas para 
que tenham cuidado com os 
seus pertences na praia, já 
que, por esta altura do ano, 
os areais são muito frequen-
tados e, por vezes, há quem 
se aproveite da confusão 

para roubar.

COMERCIANTE 
TINHA 766 DOSES
DE COCAÍNA

Um comerciante residen-
te em Vila do Conde foi 
detido por elementos da 
Divisão de Investigação Cri-

minal da PSP. O homem 
de 57 anos foi apanhado 
ao final da manhã, na rua 
dos Jasmins, na posse de 
766 doses de cocaína. O 
caso sucedeu no passado 
dia 16 e a polícia apreen-
deu ainda 2450 euros, uma 
balança de precisão e dois 
telemóveis.
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A Santa Casa da Mise-
ricórdia de Vila do Conde 
vai ficar com a Associação 
“O Tecto”. A Instituição 
Particular de Solidarieda-
de Social, sedeada em Fa-
jozes, vai passar a ser mais 
um pólo da Santa Casa. 
O acordo já está fechado 
e falta apenas o “ok” final 
da Segurança Social, como 
explicou o provedor Rui 
Maia. A ideia é manter to-
das as valências: o SAASI 
(Serviço de Atendimento 
e Acompanhamento So-

VILA DO CONDE

SANTA CASA VAI FICAR COM “O TECTO”
cial Integrado (ex-RSI), o 
CAFAP (Centro de Apoio 
Familiar e Aconselhamento 
Parental), a creche, jardim-
-de-infância e ATL, o lar, o 
Centro de Dia e o Serviço de 
Apoio Domiciliário.

As dificuldades financei-
ras levaram a família Amo-
rim Costa, que há vários 
anos geria a associação, a 
procurar ajuda. O tesou-
reiro João Amorim Costa 
responsabiliza o Estado e 
a falta de colaboração da 
administração central pela 

Em Mindelo a comu-
nidade já conta um Ce-
mitério ampliado e mais 
condizente com o cres-
cimento populacional da 
freguesia. 

A cerimónia de benção 
da conclusão da obra foi 
presidida pelo Padre José 

CEMITÉRIO DE MINDELO 
FINALMENTE ALARGADO

Manuel Amorim. O alarga-
mento do cemitério era há 
muito ansiado pelos min-
delenses e foi agora concre-
tizado pelo autarca Cláudio 
Matos. 

Ao momento simbólico 
associaram-se o presiden-
te da Câmara, Vítor Costa, 

“MIÚDOS QUE 
SALVAM” VIDAS 
VAI ÀS ESCOLAS

O Movimento Lírio Azul 
tem um novo projeto. A 
parceria com a Junta de 
Freguesia de Vila do Conde 
“Miúdos que Salvam” conta 
com o apoio da Fundação 
Portuguesa “A Comuni-
dade Contra a SIDA” e da 
Associação Portuguesa de 
Criminologia. A ideia, ex-
plica a médica e membro 
do Movimento Lírio Azul, 
Simone Fonseca, é muito 
simples: dar formação aos 
mais pequenos para que 
adquiram dois novos “su-
perpoderes”: massagem 
cardíaca e manobra de 
Heimlich. Nestes casos em 
que todos os minutos po-
dem fazer a diferença entre 
a vida e a morte, quantos 
mais souberem agir, mais 
vidas podem ser salvas.

O presidente da Junta, 
Isaac Braga, mostra-se or-
gulhoso por ser pioneiro 
num projeto que se preten-
de alargar a todo o país e 
que, enquanto enfermeiro, 
considera “fundamental”. A 
presidente do Movimento 
Líria Azul, Odete Costa, já 

só pensa em fazer crescer o 
projeto, que vai arrancar no 
terreno em setembro, logo 
no início do ano letivo, 
com formações em todas as 
escolas da freguesia de Vila 
do Conde.

O “Miúdos que Salvam” 
tem quatro padrinhos: o 
advogado Ricardo Serrano 
Vieira, a empresária Ana 
Cláudia Magalhães, a en-
fermeira Mónica Macedo e 
o atleta de bodyboard Joel 
Rodrigues.

crise em que mergulhou a 
IPSS, dirigida pelo pai Joa-
quim Amorim Costa. O 
provedor Rui Maia diz que 
há várias instituições a so-
frer do mesmo: o Estado 
paga pouco e, quem não 
tem alternativas para gerar 
receita, dificilmente conse-
gue sobreviver. “O Tecto” 
acumulava dívidas de mais 
de dois milhões de euros. 
Ativos e passivos são, agora, 
integrados na Misericórdia. 
A instituição completou, em 
2020, 45 anos.

Pub

assim como a presidente 
da Assembleia Municipal, 
Ana Luísa Beirão. 

Esta intervenção, a pri-
meira em cerca de quatro 
décadas, tornou-se pos-
sível graças ao trabalho 
conjunto entre a Junta de 
Freguesia e a edilidade. 
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VILA DO CONDE

O Dia de São João vol-
tou a ser aproveitado pela 
autarquia de Vila do Con-
de para entregar várias 
medalhas de mérito a per-
sonalidades e entidades 
com ligação ao concelho. 
A sessão solene decorreu 
no Teatro Municipal e 
coube ao edil Vítor Costa 
abrir as intervenções, re-
forçando “o dever de reco-
nhecer aqueles que, com 
a sua ação, contribuíram 
para o engrandecimento 
do Município”. Em 2023 
foram 16 os homenagea-
dos, conforme pode con-
ferir na lista em baixo.

Medalhas de 
Mérito Municipal:
1 - Amândio José Cou-

teiro da Silva, autarca de 
Vilar/Mosteiró com 30 
anos ao serviço da junta

2 - António Saraiva 
Dias – ex-autarca e presi-
dente da Associação para 
a Defesa do Artesanato 
e Património de Vila do 
Conde

3 - Arnaldo Carmo Reis 

16 HOMENAGEADOS NO SÃO JOÃO

(a título póstumo) – foi au-
tarca ao longo de décadas 
na junta de freguesia de 
Malta - recebeu a medalha 
o filho Vítor Castro Reis

4 - Fricon – recebeu a me-
dalha a administradora Isa-
bel Coutinho de Azevedo e 
Fernando Anjo, o trabalha-
dor mais antigo da fábrica

5 - Cidade do Ferrol – re-
cebeu a medalha o alcaide 
José Varela

6 - Apropesca – Carlos 
Cruz

7 - Associação de Apoio 
aos Profissionais da Pesca – 
Bernardino Faria

8 - Associação de Arma-
dores de Pesca do Norte – 
Alfredo Coentrão

9 - Associação dos Pro-
dutores de Pesca do Litoral 
Norte – Manuel Marques

10 - Associação Vila Chã 
Pesca – Alberto Silva

11 - Mútua dos Pescado-
res – João Paulo Delgado

Medalhas de 
Mérito Cultural:
12 - João Gonzalez – não 

veio e recebeu o pai Pedro 

Morais de Almeida
13 – Lafontana – Formas 

Animadas – Marcelo Lafon-
tana

14 - Real Coro Toxos e 
Froles do Ferrol – recebeu a 
medalha Arturo Braña

Medalha de 
Mérito Desportivo:
15 - Carla Vanessa Ferrei-

ra da Silva (futsal)
16 - Vila do Conde Kayak 

Clube – João Magalhães

O programa do feriado 
municipal, este ano vivi-
do num sábado, incluiu 
ainda atuações da Banda 
Cabeceirense e da Banda 
Filarmónica de Amares. A 
Eucaristia Solene em honra 
de S. João Baptista lotou a 
Igreja Matriz, de onde saiu  
a Procissão em honra do 
Padroeiro de Vila do Con-
de. Ao início da noite rea-
lizou-se a tradicional “Ida 
à Praia” dos Ranchos do 
Monte e da Praça, fechan-
do o dia com uma sessão de 
fogo preso, na Praça D. João 
II, à meia-noite.

MONTE E PRAÇA 
DESFILARAM 
E ENCANTARAM

Milhares de pessoas saí-
ram à rua em Vila do Con-
de para festejar o São João. 
Entre os principais prota-
gonistas da animação esti-
veram os componentes dos 
ranchos locais. 

Primeiro com o Desfile 
das Marchas Luminosas e 
depois com as atuações dos 
Ranchos do Monte e da Pra-
ça no Monte do Mosteiro e 
na Praça de S. João. 

Carlos Pontes, do Ran-
cho do Monte, mostrou 
orgulho no trabalho feito 
que resultou numa noite 
em cheio perante uma 
fantástica multidão. 

Artur Bonfim, Ran-
cho da Praça, destacou 
a imensa alegria por ver 
tanta gente na cidade e 
reconheceu que é salutar 
manter a tradição de uma 
rivalidade histórica e cul-
tural. A noitada incluiu o 
habitual espetáculo piro-
musical e um concerto de 
Ana Malhoa.
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PREOCUPAÇÃO COM TORRES EÓLICAS NO MAR
Os presidentes das Câ-

maras da Póvoa de Var-
zim, de Vila do Conde e de 
Matosinhos reuniram-se 
com representantes das 
associações de pesca locais 
para analisar, em conjun-
to, a proposta preliminar 
das áreas espacializadas e 
dos pontos para a ligação 
à Rede Nacional de Trans-
porte de Eletricidade.

A reunião foi promovida 
por Aires Pereira, na qua-
lidade de representante 
da Área Metropolitana do 
Porto junto da Comissão 
Consultiva para a elabora-
ção do Plano de Afetação 
das Áreas Marítimas para 
Exploração de Energias 
Renováveis. No encon-

tro decorrido nos Paços 
do Concelho do município 
poveiro participaram o pre-
sidente da Pró-Peixe, Joa-
quim Agostinho da Mata, e 
o presidente da Associação 
de Armadores de Pesca do 
Norte, Manuel Marques.

O documento analisado 
foi preparado pelo Grupo de 
Trabalho para o planeamen-
to e operacionalização de 
centros electroprodutores 
baseados em fontes renová-
veis de origem ou localiza-
ção oceânica. O objetivo é 
atingir a meta definida pelo 
Governo de 10GW para as 
energias renováveis offshore 
até 2030 através da instala-
ção de um parque eólico na 
costa marítima portugue-

sa. Uma vez que este tipo 
de instalação prevê con-
sequências (ainda por co-
nhecer) para a comunidade 
piscatória, os autarcas Aires 
Pereira, Vítor Costa e Luísa 
Salgueiro entenderam fun-
damental ouvir as opiniões 
dos profissionais do setor a 
este respeito.

Em comunicado foi sa-
lientado que na sessão 
foram “partilhadas preo-
cupações comuns a vários 
níveis, nomeadamente re-
lacionadas com a susten-
tabilidade da atividade da 
pesca, a navegação e acesso 
aos portos e, ainda, o tecido 
económico e turístico da re-
gião norte, pelo inevitável 
impacto visual das torres 

eólicas flutuantes no mar”. 
Os contributos partilhados 
por todos os intervenientes 
na reunião serão, em breve, 
reunidos num documento 

que representará uma po-
sição conjunta que defen-
da os interesses das comu-
nidades locais, em especial 
da piscatória.

ESCOLAS EÇA DE QUEIRÓS E JOSÉ RÉGIO 
ESTÃO ENTRE AS MELHORES DO DISTRITO

A Secundária Eça de 
Queirós foi a 3.ª melhor es-
cola pública do distrito do 
Porto e uma das que mais 
exames realizou. Com uma 
média de 13,14 valores nos 
exames nacionais do 12º 
anos, foi 61.ª no ranking 
das escolas, elaborado pelo 
Jornal de Notícias. Subiu 
um lugar face ao ranking 
de 2022. O diretor, Eduar-
do Lemos, ficou satisfeito 
com os resultados e reve-
lou que naquele estabele-
cimento de ensino há aulas 
de apoio e de dúvidas, tes-
tes com estrutura idêntica 
à dos exames e um olhar 
muito especial sobre os re-
sultados obtidos para que 
se possam tirar conclu-

sões. O velhinho liceu, fri-
sou o docente, sabe que tem 
a obrigação de preparar os 
alunos o melhor possível. In-
glês foi a disciplina com me-
lhor média (16,46 valores), 
seguiu-se História A (14,37) 
e Matemática (13,83). No 
concelho poveiro, o Colégio 
de Amorim ficou em 75.º 
lugar e a Secundária Rocha 
Peixoto em 354.º.

Em Vila do Conde a me-

lhor escola secundária foi a 
José Régio. Foi a 2.ª melhor 
pública do distrito a Filoso-
fia e a Matemática Aplicada 
às Ciências Sociais, subiu 
77 lugares e é, este ano, 87.ª 
do ranking. O diretor, An-
tónio Almeida, defendeu 
que “há muito para além do 
ranking”, mas, ainda assim, 
admite que é um parâmetro 
a ter em conta. Os exames 
de Inglês, História e Filo-

sofia tiveram as melhores 
notas. Em Vila do Conde, a 
outra secundária – a Afonso 
Sanches – subiu 61 lugares e 
é, agora, 368.ª da tabela do 
JN.

ESEQ TAMBÉM 
NO TOPO DO 
TERCEIRO CICLO

Também se conheceram 
os rankings escolares rela-
tivos ao 3.º Ciclo do ensino 
básico. Na região, a Eça de 
Queirós volta a liderar (58.º) 
com uma média de 71,79 
(numa escala de 0 a 100), 
segue-se a EB 2,3 Dr. Flá-
vio Gonçalves (217.º), a EB 
2,3 de Rates (246.º), o Co-
légio de Amorim (269.º), a 

Secundária Rocha Peixoto 
(285.º) e a EB 2,3 de Beiriz 
(408.º). Com média nega-
tiva ficaram ainda a EB 2,3 
de Aver-o-Mar (531.º) e, fi-
nalmente, a Cego do Maio 
(775.º).

Em Vila do Conde, o 
ranking do 3.º ciclo é lide-
rado pela EB 2,3 da Jun-
queira (167.º) com uma 
média de 60,12 nos exames 
de Português e Matemáti-
ca. Segue-se a Escola Se-
cundária Afonso Sanches 
(394.º) e, já todas com mé-
dia negativa, A Ribeirinha 
– Macieira (550.º), a Esco-
la Secundária José Régio 
(680.º), a EB 2,3 Frei João 
(687.º) e a D. Pedro IV – 
Mindelo (707.º).
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ESPOSENDE

O Município de Esposen-
de apresentou o Projeto de 
Requalificação Ambiental e 
Valorização das Atividades 
Tradicionais em Pedrinhas 
e Cedovém, na freguesia de 
Apúlia. Com ampla parti-
cipação dos comerciantes, 
pescadores e proprietários 
de habitações, a sessão fi-
cou marcada pelo anúncio, 
por parte do edil Benjamim 
Pereira, da abertura da con-
sulta pública até 4 de julho.

A construção indiscipli-
nada, associada à erosão 
costeira galopante, obriga-
rá a uma ação imediata. O 
objetivo passa pela retirada 
programada de ocupações 
e a diminuição do risco das 
populações, a recuperação 
do cordão dunar, a conser-
vação do património cul-
tural (material e imaterial), 
o ordenamento do uso bal-
near e dos acessos. O pro-
jeto em discussão engloba 
o realojamento das famílias 
residentes, a construção de 
um novo parque de estacio-
namento público e de novos 
edifícios destinados a alber-
gar as atividades económi-
cas que atualmente existem.

Numa primeira fase, as 
intervenções incidirão na 
Avenida Marginal e no nú-
cleo de Cedovém, ficando 
para um segundo momento 
a ação no núcleo de Pedri-
nhas. Essa frente costeira, 
com a extensão aproximada 
de um quilómetro, constitui 
um dos troços mais críticos, 
a nível nacional, da erosão 
costeira e da exposição das 
populações ao risco, sendo 
classificado como Área Crí-
tica, com nível de priorida-
de Elevada.

Na sessão foram reco-
lhidos contributos para 
o projeto que depois será 
entregue à Agência Portu-
guesa do Ambiente, sendo 
que no Programa de Orde-
namento Costeiro as obras 
estão dotadas de perto de 
15 milhões de euros. As 
fontes de financiamento 
poderão passar pelo Fundo 
Ambiental, Orçamento de 
Estado ou outros fundos 
comunitários, nomeada-
mente o Portugal 2030 e o 
PRR. Só depois de todo o 
processo concluído, após 
aprovado pelas entidades 
competentes é que o proje-

sem literacia informática 
para poderem solucionar as 
burocracias associadas pela 
via digital, a ausência de 
um serviço de proximidade 
representa uma dura ma-
chadada para cidadãos que 
tanto contribuíram para o 
enriquecimento das insti-
tuições bancárias que agora 
as descartam da forma mais 
mesquinha”. “Este encerra-
mento da dependência ban-
cária significa, também, um 
duro revés para os comer-
ciantes e pequenos empre-
sários”, sublinha a edilidade. 
O documento será também 
remetido ao Conselho de 
Administração do BPI, ape-
lando para que reconsidere 
a decisão, assim como ao 
Banco de Portugal e ao Mi-
nistério das Finanças.

APRESENTADO
PROGRAMA 
DE VERÃO

Já é conhecida a progra-
mação “Esposende Verão 
2023”. A agenda conta com 
mais de 100 eventos que 
animarão a cidade da foz 
do Cávado e todo o conce-
lho, entre julho e setembro. 
A eclética animação inclui 
música, dança, poesia, tea-
tro, exposições, stand up 
comedy e atividades des-
portivas.

À cabeça do cartaz são 
chamados nomes como 
José Cid, Vitor Kley, Nuno 
Casais e Tributo aos ABBA 
(entre 16 e 20 de agosto), 
além de eventos icónicos 
das noites esposendenses, 
como a Silent Party a 12 
de agosto, a Noite Branca a 
5 de agosto ou a Esposen-

de Summer Party 80’s a 21 
de agosto. A Festa do Emi-
grante terá Emanuel a 17 
de agosto e a Galaicofolia 
regressa ao Castro de São 
Lourenço, em Vila Chã, evi-
denciando a cultura castre-
ja entre 20 e 23 de julho. O 
Festival da Juventude pro-
mete grande animação com 
Blaya a 11 de agosto, o DJ 
Padre Guilherme e DJ Pette 
a 10 de agosto. Está também 
prevista a atuação dos gru-
pos folclóricos do concelho 
que desfilarão toda a sua 
carga etnográfica.

O Caminho Português 
da Costa para Santiago de 
Compostela, os eventos 
náuticos, culturais e gas-
tronómicos irão ainda con-
tribuir para complementar 
a atratividade de Esposen-
de, que pretende reforçar 
a imagem de destino bal-
near de excelência, tendo 
Benjamim Pereira destaca-
do o grande investimento 
que está a ser concretizado 
para dotar as praias com as 
melhores condições para 
acolher os milhares de ve-
raneantes, contemplando a 
reabilitação dos sanitários 
e dos passadiços. O edil 
considerou que “este é o 

melhor cartaz” de sempre, 
“com muitos momentos de 
qualidade para recarregar 
baterias”.

MINISTRO DA 
CULTURA 
INAUGUROU 
INSTALAÇÕES 
ARTÍSTICAS 
EM ANTAS

Cinco meses depois de ter 
vindo conhecer o projeto 
“Por um Galho - Interven-
ção Social e Artística pela 
Natureza”, o Ministro da 
Cultura regressou à fregue-
sia de Antas, em Esposende. 
Tal como havia prometido 
em janeiro, Pedro Adão e 
Silva esteve na inauguração 
das “Instalações Artísticas 
na Natureza”, produzidas 
pela comunidade sénior da 
instituição GRASSA - Gru-
po de Ação de Solidariedade 
Social de Antas. O projeto 
foi apoiado pela Fundação 
Calouste Gulbenkian e pela 
Fundação la Caixa, tendo 
sido distinguido interna-
cionalmente com o “Ama-
teo Award 2022”. Através 
de um percurso pedonal ao 
longo da margem sul do rio 
Neiva, com início nas Aze-
nhas do Minante e fim na 
Foz do Neiva, foram inau-
guradas as cinco instala-
ções artísticas. Estas foram 
construídas com materiais 
100% naturais, em particu-
lar plantas invasoras. O edil 
Benjamim Pereira acompa-
nhou o governante na visita 
que assinalou o culminar 
deste projeto, que teve Di-
reção Artística de Gabriela 
Gomes e foi desenvolvido 
ao longo de três anos em 
parceria com o Município, o 
Parque Natural Litoral Nor-
te, a Junta de Antas e a Rio 
Neiva - Associação Defesa 
do Ambiente.

PEDRINHAS E CEDOVÉM EM REQUALIFICAÇÃO

to avançará para concurso, 
sendo expectável que para o 
ano de 2024 já haja obra no 
terreno, referiu o autarca de 
Esposende.

INDIGNAÇÃO COM 
FECHO DO BPI 
EM APÚLIA

O Município de Espo-
sende afirma-se “frontal-
mente contra o anunciado 
encerramento do Balcão de 
Apúlia do Banco Português 
de Investimento (BPI)”. A 
Câmara aprovou uma mo-
ção em que assume uma 
categórica posição de “de-
fesa da população de Apú-
lia, porque fica privada de 
serviços públicos bancários 
de proximidade, facto agra-
vado pelo encerramento 
verificado, anteriormente, 
em freguesias vizinhas, dei-
xando a parte sul do con-
celho, com mais de 10 mil 
habitantes, sem qualquer 
agência bancária”. Para o 
Município, a decisão de en-
cerramento configura “uma 
falta de respeito pelos direi-
tos dos clientes e de toda a 
população e, numa visão 
mais ampla, representa um 
duro golpe para o desen-
volvimento económico de 
Apúlia, em particular, e do 
concelho de Esposende, em 
geral”.

Na moção, a autarquia 
lembra que a medida é 
“particularmente gravo-
sa para a população idosa, 
dependente desta única 
agência existente na Vila”, 
sustentando que “sem con-
dições de mobilidade para 
acederem às agências situa-
das na sede do concelho e 



16 | 29 JUNHO 2023 | NOTÍCIAS ONDA VIVA



 NOTÍCIAS ONDA VIVA | 29 JUNHO 2023 | 17

Pub



18 | 29 JUNHO 2023 | NOTÍCIAS ONDA VIVA

FUTEBOL

Alexandrina Cruz vai 
ser eleita presidente da 
direção do Rio Ave no 
próximo sábado. A atual 
vice-presidente, respon-
sável pela área financeira, 
prepara-se para suceder 
a António Silva Campos 
no ato eleitoral antecipa-
do, tornando o clube no 
primeiro participante da 
principal liga profissional 
portuguesa liderado por 
uma senhora. Alexandri-
na Cruz tem um currículo 
de 19 anos de funções e 
na lista da dirigente surge 
em evidência o regresso de 
Henrique Maia como vice-
-presidente para o futebol 
profissional, mantendo-
-se Amândio Couteiro na 
liderança da Assembleia 
Geral.

Uns dias antes do fim do 
prazo para entrega das lis-
tas, a candidata promoveu 
uma apresentação pública 
no Centro Municipal da 
Juventude de Vila do Con-
de, que encheu para ouvir 
a mulher de 45 anos. Ale-
xandrina Cruz começou 
por comprometer-se “a 
dar o melhor sempre pelo 
Rio Ave”, “com realismo e 
coragem”, mas não esque-
ceu o que foi feito e asse-

gurou que “há um passado 
a respeitar, um legado do 
passado recente do clube 
liderado por António Silva 
Campos”, ao qual manifes-
tou “o reconhecimento pelo 
que deu ao Rio Ave”.

Entre os grandes obje-
tivos que pretende imple-
mentar, se for eleita pre-
sidente do clube, estão a 
resolução do passivo, que 
foi agravado devido à des-
cida de divisão na época de 
2020/2021, podendo a solu-
ção passar pela captação de 
investidores (fala-se do mi-
lionário norte-americano 
Todd Boehly, dono do Chel-
sea) e a criação de uma SAD 
caso os sócios o entendam e 

ALEXANDRINA CRUZ VAI LIDERAR O RIO AVE

aprovem a alteração dos es-
tatutos. Entre as prioridades 
estão também a construção 
da nova bancada nascente 
e a valorização do setor de 
formação como uma forma 
de fornecer jogadores para a 
equipa principal.

Relativamente à próxima 
temporada, depois da con-
firmada a continuidade do 
treinador Luís Freire, estão 
a avançar renovações com 
alguns jogadores, como 
Ukra e Vítor Gomes, entre 
outros, aguardando-se com 
expetativa se o clube ainda 
poderá inscrever novos jo-
gadores ou apenas no mer-
cado de janeiro, devido ao 
castigo imposto pela FIFA.

PARTICULARES 
MARCADOS

O Rio Ave já divulgou 
vários pormenores relativos 
à pré-época que arranca já 
no sábado, 1 de julho, com 
as  avaliações dos atletas que 
regressarão ao trabalho na 
segunda-feira, dia 3, para 
o primeiro sob orientação 
de Luís Freire. A partir de 8 
de Julho começam os par-
ticulares, estando nesse dia 
marcado um duelo em Vila 
do conde frente ao Braga ‘B’, 
pelas 10h30. A 12 de Julho, 
à mesma hora, o apronto é 
com o Moreirense, em Mo-
reira de Cónegos. No dia 15, 
em casa, pelas 10h30, cum-

pre-se o tradicional embate 
frente à Seleção Concelhia. 
À tarde há novo jogo, pelas 
18h, sendo o Vitória SC o 
convidado para a apresen-
tação aos sócios. O primei-
ro jogo oficial, recorde-se, 
está previsto para 22 ou 23 
de Julho, na 1ª fase da Taça 
da Liga, cujo sorteio se 
realiza no próximo dia 3 de 
Julho, enquanto o sorteio 
do campeonato será ape-
nas a 5 de Julho. Refira-se 
ainda que o Rio Ave cum-
prirá o habitual estágio de 
preparação entre 10 e 15 de 
Julho em Vila do Conde.

LUÍS FREIRE 
RENOVOU ATÉ 2025

O Rio Ave e Luís Frei-
re acordaram o prolon-
gamento do vínculo até 
2025. O treinador já tinha 
contrato até 2024 e assim 
vai ficar mais dois anos. 
A restante equipa técnica 
que acompanha Luís Frei-
re prolongou também o 
vínculo. Nuno Silva, João 
Ferreira, Rui Sousa, Tiago 
Louzeiro e Carlos Braz as-
sinam um novo contrato e 
juntam-se a Augusto Gama 
na equipa técnica rioavista 
para as próximas épocas.

Luís Freire mostrou or-
gulho pela renovação e 
apelou à união para ultra-
passar os desafios das pró-
ximas épocas: “Continuar 
no Rio Ave orgulha-nos 
como equipa técnica. To-
dos juntos vamos ultra-
passar o que tivermos que 
ultrapassar. Seremos mais 
uns a ajudar, num todo 
enorme que é a Família 
Rioavista”, afirmou o res-
ponsável que surge ao lado 
da vice-presidente Alexan-
drina Cruz numa imagem 
divulgada pelo clube.

O treinador de 37 anos 
vai avançar para a terceira 
época de caravela ao pei-
to. Na primeira conseguiu 
a subida de divisão e na 
segunda alcançou a per-
manência no escalão prin-
cipal.



 NOTÍCIAS ONDA VIVA | 29 JUNHO 2023 | 19

FUTEBOL

Esta semana ficou mar-
cada pelo início da tempo-
rada 2023/24 no Varzim. 
O arranque sucedeu com 
os exames médicos no 
Hospital da Luz que de-
correram entre segunda e 
quarta-feira. Treinadores 
e jogadores reuniram-se 
também no Estádio Muni-
cipal para a realização de 
vários testes físicos como 
é habitual nesta altura. 
Depois de uma folga para 
festejar o São Pedro, o pri-
meiro treino está agenda-
do para o próximo dia 3 
de julho, sendo o primeiro 
teste logo no dia 8, sábado, 
diante da equipa B. Depois 
decorrem três jogos parti-
culares: no dia 11 com o 
Gil Vicente, no dia 15 com 
o Moreirense e no dia 19 

com a Académica de Coim-
bra. O Torneio de Verão 
organizado pelos alvinegros 
vai suceder a 22 e 23 de ju-
lho, no Estádio do Varzim, 
sendo Vitória de Guima-
rães, Boavista e Benfica os 
participantes convidados. 
O mês fecha com mais dois 
amigáveis: dia 26 com o 
Aves SAD e dia 29 com ad-
versário a definir.

ATUAL PLANTEL

Com o plantel que vai 

competir na série A da Liga 
3 ainda por fechar, o téc-
nico Vítor Paneira já sabe 
que pode contar com 11 
jogadores que transitam da 
época passada: os guarda-
-redes Ricardo Nunes, Tia-
go Pereira e Kiko Longras; 
os defesas Carlos Tovar, 
Julián Bonilla, João Sidó-
nio e Guga; o médio Paulo 
Moreira e os atacantes Léo 
Teixeira, Rui Areias e João-
zinho. Os reforços oficia-
lizados até ao fecho desta 
edição são: Joca e Nuno 

VARZIM JÁ INICIOU PRÉ-TEMPORADA
Futebol’ da Liga 3 relativo 
à época passada. O expe-
riente capitão foi o jogador 
com mais minutos e me-
nos cartões na competi-
ção. Na hora da distinção, 
o Varzim definiu Ricardo 
como “um senhor dentro 
e fora das quatro linhas e 
que tão bem representa to-
dos aqueles que amam este 
desporto”. 

Pereira (ambos ex-Amora), 
Gonçalo Pimenta (ex-Oli-
veirense), Álvaro Milhazes 
(ex-Fafe), Vasco Rocha (ex-
-Trofense), Onyekachi Silas 
(ex-Paredes), João Vieira 
(ex-Torreense) e Sana Ufala 
(equipa B).

CAPITÃO PREMIADO

Ricardo Nunes tinha uma 
surpresa reseervada no dia 
em que voltou aos treinos. 
O guarda-redes varzinis-
ta recebeu o Prémio  ‘Puro 

ENTRE OS 16 MELHORES DA EUROPA NO AREAL
O Varzim encerrou 

a participação na Euro 
Winners Cup de futebol 
de praia no top-16 euro-
peu. Os varzinistas per-
deram nos oitavos de fi-
nal diante do Sporting de 
Braga, clube que liderava 
o ranking mundial. Os 
lobos da areia realizaram 
uma exibição positiva na 
maior competição eu-
ropeia   de clubes, tendo 

Varzim após um ano de 
interrupção. Tozé Graça foi 
o timoneiro escolhido para 
liderar as lobas do mar. 
Além do treinador, o clube 
revelou que Tiago Amo-
rim será o coordenador do 
Futebol Feminino, Tânia 
Laundos assumirá as fun-
ções de Team Manager e 
António Torres foi escolhi-
do para Diretor Desportivo 
numa estrutura que terá 

SÃO PEDRO CUP DEIXOU BOAS MEMÓRIAS 
Mais de mil crianças e 

jovens viveram um fim de 
semana muito especial no 
relvado do estádio do Var-
zim Sport Club. Foi lá o 
palco daquele que pretende 
afirmar-se como um dos 
maiores torneios de futebol 
juvenil a nível nacional. O 
São Pedro Cup envolveu 
26 clubes e 96 equipas, que 
jogaram quase três cente-
nas de jogos em 6 campos. 
Os jogadores dos 5 aos 13 
anos espelharam magia no 
tapete verde de um recinto 
que esteve sempre bem ani-
mado nas bancadas graças 
ao apoio das famílias. Só do 
Varzim estiveram presentes 
cerca de 300 atletas de 8 es-
calões de competição, sen-

do de realçar a conquista do 
troféu pelos sub6.

O presidente Edgar Pi-
nho reconheceu que o 
grande objetivo da inicia-
tiva foi atingido, tendo sido 
proporcionados momentos 
de grande alegria aos par-
ticipantes e memórias que 
irão certamente manter. 
Parceira fundamental da 
organização foi a Câmara 
Municipal, que esteve re-

presentada pelo vice-pre-
sidente. Luís Diamantino 
considera que esta foi uma 
espécie de São Pedro ante-
cipado e fez votos para que 
o evento continue a promo-
ver a cidade nos anos vin-
douros.

CAMPEÃO SUB-11 
DA AF PORTO

Várias equipas da for-
mação do Varzim subiram 
ao pódio dos campeonatos 
distritais de benjamins. A 
equipa sub11 A conquistou 
mesmo o título máximo 
da Associação de Futebol 
do Porto ao derrotar o FC 
Porto na final realizada 
em Lousada. Perto desse 

Francisco Tobias como 
Coordenador Geral. O 
Varzim teve dois escalões 
em ação na época passa-
da: sub13 e sub17.

feito ficaram os sub10 A 
ao sagrarem-se vice-cam-
peões da Divisão de Eli-
te após serem derrotados 
pelo Dragon Force. Outro 
título foi alcançado pela 
equipa sub10 B que venceu 

a 1ª Divisão ao derrotar na 
final o Canidelo. Também 
na Liga Carlos Alberto se 
registaram títulos com des-
taque para os sub7 de Luís 
Carvalho e os sub8 de An-
tónio Festas. 

rada devido aos compro-
missos das seleções, sendo 
o regresso no fim de sema-
na de 15 e 16 de julho com 
jogos frente ao Sótão para o 
campeonato e Chaves para 
a Taça. 

FEMININO 
DE REGRESSO

O futebol sénior femi-
nino está de regresso ao 

vencido clubes de Malta e 
Espanha na fase de grupos 
e um emblema da Bélgi-
ca nos 16 anos de final. A 
competição está agora pa-



20 | 29 JUNHO 2023 | NOTÍCIAS ONDA VIVA

WALKING FOOTBALL CHEGA A VILA DO CONDE
Vila do Conde foi palco 

da apresentação e promo-
ção do Walking Football. 
A iniciativa resultou de 
uma parceria da Associa-
ção de Futebol do Porto 
com a Câmara Munici-
pal. O Walking Football é 
uma modalidade adapta-
da de futebol, em que se 
joga a passo e a andar, ini-
cialmente pensada para 
pessoas a partir de 50 
anos. O objetivo é incen-
tivar a prática desportiva, 
a integração e o convívio 
de grupo em prol de uma 
vida mais ativa. Entre os 
propósitos estão também 

FUTEBOL

GALA DE PRÉMIOS
DO POPULAR 
VILACONDENSE

A Associação de Futebol 
Amador de Vila do Conde 
promoveu a 11.ª Gala de 
encerramento da época. O 
evento serviu para a entida-
de liderada por Luís Costa 
entregar os troféus e os pré-
mios individuais. Ao palco 

do Auditório Municipal su-
biram os atletas e os clubes 
que mais se destacaram em 
2022/23. A sessão contou 
com a presença do presiden-
te da Câmara, Vítor Costa, 
tendo ainda registado mo-
mentos musicais e de dança.  

o combate ao isolamento, 
sedentarismo e depressão, 
melhorando os índices de 
saúde e aumentando a in-
teração social e o convívio 
dos praticantes. Sendo uma 
atividade sem corridas, sal-
tos, rasteiras, carrinhos e 
cortes, o Walking Football 
surge como uma oferta 
adaptada de futebol, inde-
pendentemente da idade e 
da condição física, visando 
proteger quem o pratica. A 
bola rolou ao final do dia 
no relvado sintético do 
Parque de Jogos e o presi-
dente da AFP,   José Neves, 
fez questão de marcar pre-

sença e assistir à prestação 
das equipas convidadas que 
ajudaram a seleção distrital 
a prepar a participação no 
Torneio Nacional qie irá 

realizar-se na Cidade do 
Futebol. José Manuel Neves 
referiu que “alguma coisa 
tem que ser feita para mu-
dar o paradigma da prática 

desportiva em Portugal, 
já que estamos na cauda 
europeia. Walking Foo-
tball surge para mudar as 
mentalidades, proporcio-
nando uma prática des-
portiva para pessoas de 
mais idade, tendo como 
prioridade a prevenção 
de algumas doenças li-
gadas ao sedentarismo. 
Temos que agradecer a 
disponibilidade da au-
tarquia vilacondense ao 
nos proporcionar o uso 
destas instalações e a to-
dos os que se disponibi-
lizaram para estar aqui 
presentes”. 

FESTA DA 36ª EDIÇÃO 
DOS JOGOS 
INTER-FREGUESIAS

A Festa de Encerramen-
to da 36ª edição dos Jogos 
Inter-Freguesias de Vila do 
Conde decorreu no Pavi-
lhão de Desportos. Com 
a participação de mais de 
600 atletas, a temporada 
prolongou-se entre outu-

bro e maio, tendo chegado 
o momento de premiar os 
melhores. A Associação de 
Desporto e Cultura de Vila 
do Conde, liderada por Ida-
lécio Pontes, entregou as 
distinções aos campeões dos 
vários escalões. 
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AVEROMAR E BEIRIZ APOSTAM NO FEDERADO
Mais coletividades po-

veiras preparam-se para 
entrar no futebol federado. 

Uma delas é o Averomar 
Futebol Clube, emblema 
presidido por Nuno Para-
nhos, que inclusive reve-
lou que a equipa sub15 já 
começou a trabalhar para 
a próxima temporada. As 
jovens futebolistas irão 
participar no Campeonato 
Distrital da Associação de 
Futebol do Porto, “dando 
um passo importante para 
o crescimento do clube” 
que na última temporada 
passou a contar com um 
novo complexo despor-
tivo. Assegurando que “o 
futuro do futebol femini-
no” é ali, os averomarenses 

prometem “mais novidades 
em breve”. João Dias, que foi 
treinador da equipa femi-
nina sub17 do Varzim nos 
dois últimos anos, será o 
coordenador.

FUTEBOL

Também a União Des-
portiva de Beiriz vai ter 
uma equipa sénior mascu-
lina federada na Associação 
Futebol do Porto. O clube 
presidido por Cláudio Fon-

te apresentou no fim de se-
mana a equipa técnica que 
terá a cargo o plantel que 
vai competir no Campeona-
to da 2ª Divisão Distrital. O 
técnico principal será Ber-

nardo Oliveira, que terá 
Filipe Alves como adjun-
to e Sérgio Ferreira como 
Treinador de guarda-re-
des, sendo Bruno Silva o 
diretor. 

Pub

A Associação Cultural 
e Recreativa da Matriz 
vai regressar às competi-
ções de futebol popular. 
A coletividade começou 
já a recrutar atletas para 
os escalões de escolinhas 

(nascidos entre 2012 e 
2014), infantis (nascidos en-
tre 2009 e 2011) e feminino 
(nascidas antes de 2010. Os 
interessados devem con-
tactar o responsável, Ri-
cardo Silva, pelo telemóvel 

MATRIZ REGRESSA COM JOVENS E FEMININO
920381380 ou pelo email 
‘acrmatriz1985.desporto@
gmail.com’. Depois de um 
curto interregno, este é um 
regresso que se saúda de um 
clube com tradição no In-
ter-Freguesias poveiro.
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MODALIDADES

PÓVOA ANDEBOL NAS SELEÇÕES E NOS MUNDIAIS
Nunca o andebol poveiro 

teve tantos embaixadores a 
representar a cidade ao mais 
alto nível. Por esta altura, o 
Mundial sub-21, a decorrer 
na Alemanha, conta com o 
poveiro Gabriel Viana (já 
há uns anos radicado na-
quele país) e Tiago Teixeira 
ao serviço do selecionador 
Carlos Martingo. Portugal 
conseguiu passaporte para 
os quartos de final, perden-
do apenas contra as Ilhas 
Faroé, depois de vencer os 
3 primeiros jogos, entre os 
quais, uma vitória sobre o 
campeão europeu Espa-
nha, que assim ficou fora 
das medalhas. Em Portugal, 
a seleção sub-19 prepara 

A fazer os últimos jogos 
com a atual designação, 
o Póvoa Futsal / Varzim 
SC foi feliz no Torneio de 
Verão Lamego Cup 2023. 
O clube poveiro levou os 
escalões de Infantis (Sub-
13) e Iniciados (Sub-15) 
à competição que reuniu 
equipas dos distritos de 
Viseu, Lisboa, Setúbal e 
Porto. Os mais experientes 
foram vice-campeões após 
perderem na final por 2x1 
frente ao Sobredense. Os 
mais novos conseguiram 
conquistar a prova após 
venceram o Maia Futsal na 
final por 2x1, tendo o pré-
mio individual de melhor 
marcador sido alcançado 
por Janai Silva. Recorde-se 
que na nova época a mo-
dalidade será praticada na 
cidade com o símbolo do 
Clube Desportivo da Pó-
voa. 

SEIS SAÍDAS

O Póvoa Futsal acaba de 

PÓVOA FUTSAL VITORIOSO EM LAMEGO

chega ao fim a ligação entre 
as partes. Os responsáveis 
fizeram questão de agrade-
cer “muito ao mister Jorge 
Carvalho todo o trabalho 
desenvolvido no Póvoa An-
debol”, acrescentando que 
“o clube relembrará sempre 
o seu trabalho e conquis-
tas”. Estes quatro anos ficam 
marcados pela subida à pri-
meira divisão e pelo asse-
gurar da permanência em 
todas as épocas seguintes, 
sendo que nesta última su-
cedeu também a chegada à 
final-4 da Taça de Portugal. 
Em breve será anunciado o 
novo treinador, que ao que 
tudo indica será Nuno Silva, 
proveniente do ADA Maia. 

Sul. Estes jogos realizam-se 
na Maia e Vasco Teixeira é 
um dos guarda redes às or-
dens do selecionador Nuno 
Santos. O hovem, formado 
no Póvoa Andebol, esteve 
no Boavista e poderá rumar 
a um clube da 1ª divisão na 
nova temporada. Para já, o 
grande objetivo do poveiro 
é estar no lote final de con-
vocados.

SAÍDA CONFIRMADA

O Póvoa Andebol confir-
mou a saída de Jorge Carva-
lho do comando técnico da 
equipa principal. Após qua-
tro temporadas consecuti-
vas ao serviço dos poveiros, 

anunciar que os jogadores 
Nuno Barbosa, Rui Pedro 
e Sílvio Moreira não irão 
continuar na equipa sénior 
na época 2023/24. Este trio 
junta-se às saídas confir-
madas na equipa técnica 
liderada por André Crud e 
que incluía João Paulo Lou-
reiro e Miguel Rei. A todos 
o “clube agradece profunda-
mente o profissionalismo, o 
empenho, a dedicação e a 
paixão com que sempre re-

presentaram” as cores po-
veiras, endereçando-lhes 
“os mais sinceros desejos de 
felicidade pessoal e profis-
sional“.

VILACONDENSE 
CAMPEÃO MUNDIAL

O vilacondense Sérgio 
Areias, utente do Centro 
de Fajozes da Santa Casa 
da Misericórdia de Vila do 

a presença no Mundial na 
Croácia, que decorrerá em 
Agosto, num estágio onde os 
jovens lusitanos defrontam 
em dose dupla a Coreia do 

Conde, sagrou-se campeão 
mundial pela Seleção Por-

tuguesa de Futsal DI, na 
prova que decorreu na 
cidade francesa de Vichy, 
nos Virtus Global Games 
2023. Sérgio Areias mar-
cou 12 golos nos cinco 
jogos disputados e con-
quistou o troféu de me-
lhor marcador. Portugal 
defendeu o título mundial 
que tinha conquistado 
em 2019 e Sérgio Areias 
mostrou-se “muito feliz, 
por ter representado a se-
leção e ter sido o primei-
ro utente da Santa Casa a 
ser campeão do mundo. 
Foi um grande orgulho. 
Só queria dar o meu me-
lhor!”, afirmou.
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PAVILHÃO DO DESPORTIVO EM OBRAS
O Pavilhão do Clube 

Desportivo da Póvoa en-
contra-se em obras de re-
modelação da cobertura. 

Uma obra que tinha 
sido prometida pelo presi-
dente Sérgio Duarte e du-
rará cerca de 30 dias e que 
tem como objetivo a subs-
tituição integral de toda a 
estrutura, nomeadamente 
as chapas e caleiras. 

Um cenário diferente, 
que impede a continuida-
de dos treinos de final de 
época, mas que não impe-
de o recinto de ser palco 
da realização dos últimos 
jogos de hóquei em patins 
no próximo fim de sema-
na, nem tão pouco a reali-
zação do XX Torneio de S. 
Pedro em basquetebol.

SÃO PEDRO JOGOU 
COM A PEQUENADA

Foram cerca de 3 cen-
tenas de jovens aspirantes 
basquetebolistas, em re-
presentação de 7 clubes, 
que animaram um do-
mingo especial no Pavi-
lhão Fernando Linhares 
de Castro. Sete emblemas 
(Vasco da Gama, Limien-
se, Braga, Vasco da Gama, 
Bolacesto, JuveMaia e 
CDP apresentaram-se 
com os 3 escalões (sub-8, 
sub-10 e sub-12) de mini 
basquetebol, realizan-
do dezenas de jogos que 
animaram a bancada. Foi 
uma organização prati-
camente perfeita, através 
do contributo de muitos 
voluntários da chamada 
“família do basquetebol 
poveiro” que voltou a di-
zer sim, com os jovens 
atletas a assumirem papel 
fundamental na arbitra-
gem. A secção do clube 

o desafio aos jovens que 
gostam de voleibol para 
praticarem a modalidade 
na praia ou nas caixas de 
areia do clube. Durante os 
meses de Julho e Agosto, 
defeso da época de pavi-
lhão, todos os interessa-
dos poderão inscrever-se 
numa Academia criada 
para o efeito e praticarem 
a modalidade com treina-
dores do CDP, que provi-
denciam todo o material 
necessário. Com esta ini-
ciativa, pretende-se pro-
porcionar ocupação de 
tempos livres saudáveis 
e, também, cativar prati-
cantes para as equipas de 
competição.

CAMPEÃO 
NA PÓVOA

Não é todos os dias que 
um campeão nacional de 
basquetebol treina na Es-
cola Secundária de Rocha 
Peixoto. O pavilhão da-
quele estabelecimento de 
ensino recebeu a visita es-
pecial de João Gomes, ex-
periente basquetebolista 
que recentemente ajudou 
o Benfica a conquistar 
mais um título nacional 
na modalidade. Betinho, 
como é conhecido, esteve 
a fazer lançamentos e no 
final tirou fotografias com 
os alunos do Desporto Es-
colar e do Curso de Téc-
nico de Apoio à Gestão 
Desportiva. O craque vem 
frequentemente cá ou não 
fosse ele casado com a po-
veira Sofia Ramalho, sen-
do o verão sempre uma 
época do ano escolhida 
para passar uns dias de fé-
rias na terra natal de uma 
das melhores jogadoras 
portuguesas de sempre. 

proporcionou os almoços e 
lanches aos atletas, com o 
apoio da Comissão de Pais, 
que sempre colabora neste e 
noutro tipo de eventos.

CAMPEÃS 
DESAFIAM PAIS

Foi o último momento da 
época desportiva e aconte-
ceu para além do fim do XX 
Torneio S. Pedro. A equipa 
que se sagrou campeã regio-
nal ABP, liderada por Paulo 
Sérgio Nunes, desafiou os 
pais e familiares para um 
jogo em que o resultado fi-
nal pouco ou nada importa-
va. Foi a forma para as me-
ninas agradecerem o apoio 
dos pais ao longo da tem-
porada, demonstrando-lhes 
que jogar é bem mais difícil 
do que “criticar” na banca-
da. O basquetebol femini-
no está a crescer no clube 
e oxalá que consiga voltar a 
patamares que já alcançou, 
nomeadamente quando o 
Clube Desportivo da Póvoa 
foi campeão nacional.

POVEIROS 
NAS SELEÇÕES

 

Jorge Rodrigues foi con-
vocado para os trabalhos 
da seleção nacional sub20 
de basquetebol. O jovem 
jogador do Clube Despor-
tivo da Póvoa integrou o 
grupo que ultima a parti-
cipação no Campeonato 
da Europa – Divisão B. A 
competição vai decorrer 
na Macedónia do Norte de 
1 a 16 de julho. O poveiro 
participou num estágio 
em Lisboa que englobou 
um Torneio Internacional 
com as presenças da Croá-
cia e da Bélgica.

Também o consagrado 
Diogo Brito integra a pré-
-convocatória da seleção 
nacional de basquetebol 
para o inédito Torneio de 
Qualificação Pré-Olímpi-
co que vai decorrer entre 

12 e 20 de agosto. Portugal 
está inserido no Grupo B 
onde vai defrontar a Hun-
gria, a Polónia e a Bósnia. O 
estágio inicia-se em meados 
de julho e o selecionador 
não prescindiu do poveiro 
que na última época jogou 
no segundo escalão espa-
nhol pelo Lleida Bàsquet.

SECÇÕES PREPARAM 
NOVA ÉPOCA

Ainda com os reforços 
no segredo dos deuses, já é 
público alguns nomes que 
deixam as respetivas equi-
pas seniores. 

No hóquei em patins, 
Carlos Oliveira, Serafim 
Silva e Ziga estão de saída. 
O primeiro ruma à Juven-
tude de Viana, o segundo 
ao Vila Praia de Âncora e 
o terceiro anunciou a reti-
rada dos ringues.  Para já, 
os poveiros garantiram a 
subida ao escalão sénior do 
guarda redes Vasco Areias e 
mais um jovem defesa/mé-
dio, oriundo de um clube 
reputado, que em breve será 
apresentado. 

No basquetebol, depois 
da retirada de Nuno Oli-
veira, há já uma mão cheia 
de saídas de atletas com 
formação no clube. Eduar-
do Coelho, Diogo Gomes, 
Rafael Costa e João Emba-
ló saem por opção própria, 
sendo que já foi anunciada 
a aposta noutros atletas da 
formação para compor o 
plantel sénior, que no pró-
ximo campeonato terá 14 
elementos.

VERÃO, PRAIA 
E VOLEIBOL

A secção de voleibol do 
Desportivo da Póvoa lançou 
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POVEIROS ENTRE OS MELHORES DO NORTE
Vários clubes poveiros 

competiram no Campeo-
nato do Norte e Regional 
do Porto de Sub-20 que de-
correu em Guimarães.  O 
Atlético esteve em desta-
que ao lograr a conquista 
do terceiro lugar coletivo 
feminino em ambas as 
provas graças à prestação 
muito positiva da comitiva 
liderada pelo presidente 
Filipe Novo. O Navais fi-
cou à porta do pódio com 
o quarto lugar regional e 
o quinto posto zonal tam-
bém nas raparigas. O CDP 
foi quarto classificado 
zonal e regional no setor 
masculino. O Aguçadou-
rense obteve o nono posto 

regional nos rapazes.
Individualmente, desta-

que para Rafaela Santos, 
do Atlético, que se sagrou 
campeã do Norte em duas 
disciplinas: salto em altu-
ra e salto em comprimen-
to. Pelo Aguçadourense, 
o realce tem de ser dado a 

ANÚNCIO

R E F O R M A D O 
COM 

CASA PRÓPRIA
 E A VIVER 
SOZINHO 

COM 75 ANOS

Pretende senhora livre 
entre os 65 e 

os 75 anos de idade 
para companhia.

  ------------------
     

  Joaquim 
Jesus

    
contacto:  

915 449 526

José Fontes que se sagrou 
campeão regional e vice-
-campeão  zonal de 3000 
metros obstáculos. No 
CDP, estiveram em evidên-
cia o jovem João Martins 

(campeão zonal e regional 
nos 400 metros barreiras) e 
a estafeta 4x400m (campeã 
zonal e regional com Mi-
guel Costa, Gaspar Oliveira, 
Rafael Soares e Tiago Cos-

ta). No Navais foi Paula 
Morim a exibir-se em 
bom plano ao tornar-se 
vice-campeão zonal e re-
gional no lançamento do 
martelo.
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MESSIAS BAPTISTA 
CONQUISTA OURO EUROPEU

Messias Baptista ven-
ceu a prova de K1 200 me-
tros nos Jogos Europeus 
Cracóvia-Malopolska 
2023. O canoísta vilacon-
dense sagrou-se cam-
peão europeu ao serviço 
de Portugal após cumprir 
a distância em 36,845 se-
gundos, batendo um sue-
co e um letão na luta pelo 
pódio na competição 
que decorre na Polónia. 
O atleta olímpico de 24 
anos já tinha ficado per-
to das medalhas no dia 
anterior, na prova de K2 
500 metros, tendo obtido 
o quarto lugar na com-
panhia do esposendense 
João Ribeiro, ambos atle-
tas do Benfica.

MODALIDADES

RUI COSTA ESTÁ DE VOLTA AO TOUR
Está confirmada a 11ª 

presença de Rui Costa na 
mais importante corrida 
de ciclismo do mundo. 
O aguçadourense foi se-
lecionado pela Intermar-
ché-Circus-Wanty para 
alinhar na Volta a França 
que arranca já no próxi-
mo sábado, primeiro dia 
de julho. Rui Costa tem 
já três etapas do Tour no 
palmarés individual e terá 
alguma liberdade para 
correr em busca da quarta 
vitória numa equipa que 
terá como líderes Biniam 
Girmay para os sprints 
e Louis Meintjes para a 
geral. Outro poveiro que 
estará na competição gau-
lesa é o massagista Bruno 
Lima, neste caso ao servi-
ço da equipa UAE Emira-
tes, com a responsabilida-
de de apoiar Tadej Pogacar 
na luta pela camisola ama-
rela. 

LUCAS LOPES 
SONHOU COM 
O PÓDIO NO 
NACIONAL SUB23

Lucas Lopes ficou à por-
ta do pódio no contra-re-
lógio do campeonato na-
cional sub-23. O poveiro 
completou o percurso de 
21,5 quilómetros em Mo-

prova de contrarrelógio do 
Campeonato Nacional de 
Estrada de Masters mascu-
linos. Num percurso de 16,7 
quilómetros, em Reguengos 
de Monsaraz, Fábio Abreu 
(Proteu Cycling Team/Casa 
do Povo Retorta) sagrou-se 
campeão nacional em mas-
ters 35 com o tempo de 21 
minutos e 38 segundos, re-
petindo um triunfo obtido 
em 2022 no escalão masters 
30-34. Finalmente, em mas-
ter +70, destaque para Ma-
nuel Pontes (Póvoa Cycling 
Academy/CDC Navais) que 
se sagrou vice-campeão na-
cional. 

JOÃO SANTOS 
VENCEU NO 
RAID BTT DE BEIRIZ

Quase duas centenas de 

atletas finalizaram a 6ª edi-
ção do Raid BTT organiza-
do pelo grupo Amigos de 
Beiriz. A competição per-
correu vários trilhos e cami-
nhos rurais do concelho da 
Póvoa de Varzim, com algu-
mas incursões pelos muni-
cípios de Vila do Conde e 
de Vila Nova de Famalicão. 
João Santos foi o grande 
vencedor da prova de 42 
quilómetros, repetindo o 
sucesso do ano anterior. 
Casimiro Oliveira e Miguel 
Sousa completaram o pó-
dio da classificação geral 
absoluta do evento que teve 
Marlene Seara como vence-
dora feminina e Fernando 
Silva como o mais rápido 
nas E-Bikes. A receita anga-
riada pela organização re-
verterá novamente para fins 
solidários. 

Câmara Municipal da Pó-
voa de Varzim para entre-
gar um jersey de campeão 
europeu ao Aires Pereira. 

O ciclista de Amorim 
conquistou recentemente 
o título de Campeão da 
Europa de Maratona BTT 
no escalão Master 35. Esse 
feito foi agora reconheci-
do pelo edil poveiro nos 
Paços do Concelho, tendo 
Aires Pereira, um apre-
ciador da modalidade de 
ciclismo, parabenizado 
o experiente atleta pela 
brilhante prestação na 
competição realizada em 
Laissac (França). 

Filipe Ramos ofereceu 
uma camisola personali-
zada ao autarca e revelou 
que tem em mente um 
objetivo ainda mais am-
bicioso, nomeadamente a 
participação no Mundial 
que se realiza em setem-
bro, na Austrália.

gadouro em 27 minutos e 
52 segundos, a uma média 
superior a 46km/h. O ciclis-
ta dos espanhóis da Electro 
Hiper Europa só foi supera-
do por adversários que tam-
bém competem no estran-
geiro. Na corrida de fundo, 
Lucas Lopes não chegou a 
cortar a meta. 

FÁBIO ABREU É 
CAMPEÃO MASTER 
E MANUEL PONTES 
VICE-CAMPEÃO

Dois atletas de equipas da 
região subiram ao pódio na 

 
CAMPEÃO EUROPEU 

JÁ APONTA AO 
MUNDIAL 
NA AUSTRÁLIA

Filipe Ramos visitou a 
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Já está a venda o livro 
lançado por António Nova 
Araújo. O autor povei-
ro aventurou-se na escri-
ta da obra “Af(e)tos”, que 
apresenta um conjunto de 
poemas numa edição da 
Bluebook. É precisamente 
no site dessa editora que é 

possível adquirir o primei-
ro livro de poesia de Nova 
Araújo. Este custa 15 euros 
e as receitas dos direitos de 
autor revertem, na íntegra, 
a favor do MAPADI. A obra 
foi abrilhantada com pintu-
ras de Marcelo Benta e tem 
o prefácio do maestro An-

“AF(E)TOS” DE NOVA ARAÚJO EM LIVRO
tónio Saiote. O lançamento 
deste trabalho sucedeu no 
Diana-Bar que encheu para 
conhecer em primeira-mão 
estes “Af(e)tos”. O edil  Aires 
Pereira foi um dos presentes 
na sessão que contou com 
vários momentos culturais. 
Perante uma plateia de ami-

BÁRBARA BANDEIRA, MATIAS DAMÁSIO 
E RUI VELOSO ATUAM NA AGROSEMANA

Já foi revelado o car-
taz de artistas que irão 
abrilhantar as noites da 
Agrosemana. A nona edi-
ção da Feira Agrícola do 
Norte vai decorrer de 31 
de agosto a 3 de setembro, 
no Espaço AGROS, em 

Argivai, junto à A28. Logo 
no dia de abertura será a 
jovem Bárbara Bandeira a 
artista convidada, enquanto 
o angolano Matias Damá-
sio fi cará responsável pelo 
espetáculo do primeiro dia 
de setembro e o consagrado 

DIA NACIONAL DA LUTA 
CONTRA A PARAMILOIDOSE
A Santa Casa da Miseri-

córdia da Póvoa de Varzim 
acolheu as celebrações de 
mais um Dia Nacional da 
Luta Contra a Paramiloi-
dose. 

É a 16 de junho que se 
comemora a data em ho-
menagem ao médico que 
descreveu a doença pela 
primeira vez em 1952. Nes-
se dia faleceu Corino de 
Andrade, neurologista que 
tem um busto no Largo em 
frente ao Hospital, local 
que acolheu uma sessão 
que englobou a tradicional 
deposição de uma coroa de 
fl ores.

A cerimónia incluiu 
uma missa (presidida pelo 
capelão Avelino Castro) e 
foi preparada em parceria 
com a Associação Por-

tuguesa de Paramiloidose, 
liderada pelo enfermeiro 
Carlos Figueiras, e com au-
tarquia poveira, represen-
tada pela vereadora Andrea 
Silva. A conhecida ‘doença 
dos pezinhos’ atinge pessoas 
em todo o mundo, mas tem 
um foco maior na região da 
Póvoa de Varzim e de Vila 
do Conde.

Nas várias intervenções, 
foi sublinhada a pertinên-

cia de continuar a prestar 
o melhor apoio possível 
aos doentes e respetivas fa-
mílias, seja na questão dos 
transportes, medicamen-
tos, alimentação e cuidados 
prestados ou na luta por 
um maior reconhecimento 
e ajuda por parte das enti-
dades nacionais de saúde, 
como tem vindo a reclamar 
o provedor Virgílio Ferrei-
ra.

Rui Veloso foi o escolhido 
para cantar e encantar no 
dia 2. A organização man-
terá a entrada livre até às 
18h, fi cando os bilhetes 
para quem entrar depois 
dessa hora disponíveis 
brevemente para compra.

gos, Nova Araújo assumiu-se 
como um “contador e des-
codifi cador de momentos e 
sentimentos”, particularmen-
te “desconfortável” com a 
exposição pública, mas grato 
pela amizade, tendo agrade-
cido os contributos recebidos 
para a conceção do livro.

LABORATÓRIOS DE NAVEGAÇÃO CRIATIVA 

apoio à divulgação

no SALÃO PAROQUIAL DAS CAXINAS

População Infanto-Juvenil (M/8 anos) | 11H às 13:00
População Sénior (M/60 anos) | 14H30 às 16H30

de 3 a 14 de Julho (2ª a 6ª feira)

As inscrições podem ser feitas em: oquehadepoisdomar@gmail.com e 918 092 769. 

GRATUITO

TEATRO E FILOSOFIA

VISITA 
ESPECIAL

As instalações da Rá-
dio Onda Viva foram vi-
sitadas na tarde de quar-
ta-feira por um grupo 
de jovens religiosas  dos 
EUA que estão nesta altu-
ra em missão internacio-
nal na Póvoa de Varzim.
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Este ano, em julho pró-
ximo, o Festival Interna-
cional de Música da Póvoa 
de Varzim (FIMPV) cele-
brará 45 anos. O certame 
decorrerá entre os dias 7 
e 29 de julho e mantém a 
matriz dos últimos anos 
que se tem pautado por 
uma maior abrangência e 
diversidade de estilos e gé-
neros musicais.  

O cartaz desta 45ª edi-
ção apresenta 12 concertos 
que abarcam mais de 700 
anos de história da música, 
de Guillaume de Machaut 
(com excertos da famosa 
missa de Notre Damme) a 
Sérgio Azevedo e Valentin 
Silvestrov. Destes últimos, 
serão apresentadas duas 
obras em estreia absoluta, 
encomendadas pelo FIM-
PV para esta edição. Serão 
muitos os pontos de inte-
resse no programa deste 
ano e tentarei, de forma 
resumida, destacar o es-
sencial do que poderemos 
esperar em cada concerto 
que se realizará até à saída 
da próxima edição deste 
jornal, concluindo essa ta-
refa no próximo número 
de meados de julho.

A abertura será no dia 7 
de julho e estará pelo 26º 
ano consecutivo entregue 
a Rui Vieira Nery que, 
aproveitando a efeméride 
dos 150 anos do nascimen-
to de Sergei Rachmaninov, 
tem como título “um ro-
mântico perdido no tem-
po do modernismo”. Pela 
primeira vez, neste mais 
de um quarto de século de 
conferências no FIMPV 
(!), as reflexões e ensina-
mentos do musicólogo 
serão intercaladas por um 
breve concerto pelo jovem 
pianista maiato Rodrigo 
Teixeira, enorme talento 
da nova geração e vence-
dor em 2022 do Prémio 
Jovens Músicos. Irão ser 
interpretadas ao piano 
obras emblemáticas de 
Rachmaninov como a So-
nata nº 2 Op. 36, na sua 2ª 

“UM FESTIVAL SINGULAR” (1)
versão revista pelo compo-
sitor russo em 1931.

O concerto inicial, no dia 
8, marcará o tão esperado 
regresso de Arianna Savall 
(Soprano e Harpa) aos pal-
cos do FIMPV. Juntamente 
com Petter Udland Johansen 
(Tenor, Hardingele e Man-
dolim) e o ensemble Hirun-
do Maris, por ela formado, 
apresentarão uma “viagem” 
musical através de um ci-
clo de “canções de mares 
e oceanos, de marinheiros 
e viajantes que atravessam 
países e séculos”, na descri-
ção da própria. A música de 
Ariana Savall assenta em 4 
principais vetores: música 
antiga, música tradicional, 
composições próprias e im-
provisação livre. São como 
que pontos cardeais que 
servem de orientação num 
programa que, justamente, 
apelida de “A Rosa dos Ven-
tos”. Esta “viagem” contará 
com música composta pela 
multifacetada catalã a par-
tir de poemas em escocês, 
catalão, latim e norueguês. 
O grande destaque irá para 
o poema “Harpa e Delírio 
D’água” escrito pelo poe-
ta poveiro Aurelino Costa. 
Será, a não perder, no dia 
8, na igreja Românica de S. 
Pedro de Rates.

Dia 12 marcará a estreia 
em Portugal de Rachel Fen-
lon. A cantora, pianista e 
compositora britânica que 
irá apresentar um recital de 
Lied (a canção alemã) in-
vulgar. A intérprete pisará 
o palco no papel de canto-
ra e acompanhadora (de 
si própria) contrariando a 
“norma” aplicada neste gé-
nero de recitais. Com esta 
“dupla personalidade artís-
tica” em palco, a artista tem 
arrecadado as mais elogio-
sas críticas que referenciam 
os seus “recitais de forma 
invulgar, de acordo com o 
seu extraordinário talento” 
(Places des Arts/Festival de 
La-naudière). A obra esco-
lhida é, porventura, o ciclo 

de Lied mais reconhecido 
e aclamado pelo público: 
“Winterreise” – a viagem de 
inverno – de Franz Schu-
bert.

Um dos concertos mais 
aguardados desta edição 
acontecerá no dia 14. Será 
mais uma estreia no nosso 
país, desta feita pelo agru-
pamento vocal estónio Vox 
Clamantis, especialista em 
Canto Gregoriano e Polifo-
nia Medieval. A essência do 
grupo vai ao encontro da 
grande tradição coral exis-
tente na Póvoa de Varzim 
onde a polifonia sacra tem, 
historicamente, uma grande 
importância. Vox Claman-
tis foram vencedores de um 
Grammy em 2014 para a 
melhor interpretação coral 
no disco “Adam’s Lament” 
de Arvo Pärt. O filme “La 
Grande Bellezza” (2013), 
realizado por Paolo Sorren-
tino, com música do Vox 
Clamantis, recebeu diversos 
prémios internacionais, en-
tre eles, o Oscar, o Globo de 
Ouro e o Bafta Award para 
Melhor Filme Estrangeiro 
em 2014. Neste concerto, 
serão interpretadas obras 
de Helena Tulve, Guillaume 
de Machaut (o célebre Kyrie 
da Missa de Notre Dame) e 
a obra de Arvo Pärt “Drei 
Hinterkinder aus Fatima” 
– “três pastorinhos de Fáti-
ma”. O maior destaque vai, 
no entanto, para a estreia 
absoluta de “Four Sacred 
Chants” de Valentin Silves-
trov, obra encomendada 
pelo FIMPV. Silvestrov é o 
mais importante composi-
tor ucraniano da atualida-
de. Aos 85 anos, e após a 
invasão russa, viu-se força-
do a deixar a sua Kiev natal 
para se refugiar em Berlim. 
No último ano, ao longo da 
composição de “Four Sa-
cred Chants”, o compositor 
confidenciou a Raul da Cos-
ta que “as palavras come-
çam a faltar pelo estado de 
destruição em que a guerra 
deixou o meu país... as pala-
vras irão dar lugar ao som”... 

Silvestrov estará presente na 
Povoa de Varzim para assis-
tir à estreia desta obra pelo 
que se antevê um momento 
de grande emotividade. Ab-
solutamente Imperdível!

Paralelamente aos con-
certos principais, teremos 
também diversas “Mani-
festações paralelas” espa-
lhadas pela cidade com 
destaque para os recitais 
dos alunos da Escola de 
Música da Povoa de Varzim 
(EMPV) e, também, para 
as Masterclasses de Canto e 
Violoncelo, orientadas, res-
petivamente, por António 
Salgado e Anja Lechner. As 
manifestações paralelas, de-
correrão ao longo de todo o 
mês de Julho no auditório 
municipal.

O FIMPV manterá a 
aposta na gravação e poste-
rior difusão de uma seleção 
de concertos através da An-
tena 2 e do Porto Canal e a 
promoção do certame jun-
tos dos seus parceiros Me-
dia, nomeadamente, a RTP 
e a SIC.

Os bilhetes encontram-
-se já disponíveis em BOL.
pt e nas instalações do Ci-
ne-Teatro Garrett. Têm um 
preço simbólico de 5 euros, 
estando igualmente dispo-
nível uma assinatura para 
todos os concertos, com um 
custo de aquisição de 40 eu-
ros.

Estão assim lançados 
os pontos essenciais desta 
edição que, nas palavras re-
centes de Luís Diamantino 

Batista, Vice-presidente 
e vereador da Cultura da 
Câmara Municipal da 
Póvoa de Varzim, anseia 
pelo início do Festival 
porque “uma vez mais a 
qualidade do cartaz estará 
presente e proporciona-
rá certamente momentos 
únicos de deleite para to-
dos nós”. Durante a apre-
sentação do programa à 
imprensa, o edil, deixou 
ainda uma palavra de re-
conhecimento a Raúl da 
Costa, Diretor artístico do 
FIMPV,  “um jovem que 
percorre o mundo inteiro 
em festivais do género e 
que tem contactos privi-
legiados com os melhores 
artistas, permitindo ao 
Festival apresentar todos 
os anos magníficos pro-
gramas”. 

Em suma, a 45ª edição 
do FIMPV tem todos os 
condimentos, estamos 
convictos, para superar os 
cerca de 6000 espetadores 
contabilizados nos últi-
mos anos. Vemo-nos na 
Póvoa, no FIMPV!

Guilherme Cancujo – 
Comissão Executiva do 
FIMPV  - Junho de 2023
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submarina. Se calhar, a ver-
dade está em ambas as fra-
ses. Houve fascínio mórbido 
com a tragédia a acontecer 
em tempo real e schaden-
freude com a infelicidade 
dos ricaços cuja húbris em 
tantos trabalhos meteu. 
“MORRERAM TODOS”. 
O pivot de telejornais que 
também vende muitos livros 
conseguiu ser entusiástico 
ao dar a notícia que intima-
mente muitos desejavam. É 
possível que se venha a es-
crever muita má fi cção com 
o assunto. Para já, ganha-se 
o insight que em determi-
nadas condições 5 vidas 
podem não ter preço nem 
valor. Forçaram-se as com-
parações com as centenas 
de desgraçados que tinham 
morrido na semana anterior 
no Mediterrâneo com a ma-
rinha grega a fi ngir que não 
via. A perda de 5 vidas não é 
menos trágica do que a per-
da de 500. Não foram exa-
gerados os meios utilizados 
para resgatar os tripulantes 

OPINIÃO

CURTAS

COMEÇOU A SILLY SEASON

do Titan. Se uma pessoa 
terrível estiver a afogar-se 
na praia à frente dos meus 
olhos, o que eu quero é que 
todos os meios disponíveis 
sejam utilizados para a res-
gatar. Ainda que seja aquela 
mota de água com combus-
tível muito caro. Nem o mais 
empedernido dos libertários 
se lembraria de dizer que 
não se deve gastar o dinheiro 
dos impostos a salvar vidas 
em estado de necessidade. 
Por muito terrível que fosse 
a pessoa. E, afi nal, nem sabe-
mos se todos os tripulantes 
do Titan eram assim tão in-
suportáveis. Os milionários 
também são pessoas. Só que, 
às vezes, esquecemo-nos 
que os migrantes também 
são. E, nesse caso, nem o pi-
vot do telejornal que vende 
livros quer saber. Até podem 
“MORRER TODOS”. Só que 
morrem escondidos, ou no 
fi m do telejornal. Nunca na 
abertura.  

3- Maquiavel escreveu 
muito sobre como a utili-

tremoços para a mesa!
Esqueçam a falta de di-

nheiro, as rendas impagáveis 
e as sardinhas ao preço do 
marisco.

O ar é grátis, vamos é to-
dos para o campo!

Em Lisboa são milhões, foi 
a TAP, agora a EFACEC e a 
seguir serão dos bancos mais 
uns tostões.

Quero lá saber disso vou é 

para o bar que está um calor 
que não se pode!

A eutanásia veio para fi car, 
agora os velhotes e os doen-
tes vão saber como já são tra-
tados os bebés.

Já sou crescido, não estou 
doente e ainda não sou ve-
lho. Quero é arraiais!

Um pão a 30 escudos e um 
garrafão de vinho a mil paus.

Ainda bem que agora é 

zação de mercenários foi 
uma das razões para a Itália 
do seu tempo ter sido facil-
mente invadida e vencida 
por estrangeiros. Maquia-
vel acreditava que a virtude 
estava no cidadão-soldado, 
na milícia. Todos os pessi-
mistas têm como exemplo 
a República Romana. Não é 
só a Rússia que utiliza mer-
cenários. Os americanos uti-
lizaram a Blackwater, muito 
no Iraque. Hoje é difícil ar-
ranjar cidadãos que querem 
ser soldados para comba-
ter guerras imperialistas. 
Particularmente jovens. O 
TikTok é mais interessante. 
Aventuras são pelas low cos-
ts. E têm de ser os Wagners 
desta vida a aterrorizar civis 
em seara alheia. A guerra 
continua. Mas a guerra con-
tinua sempre. Nunca houve 
um dia em que Deus disse: 
a guerra parou. Saramago, 
sim. Mas esse é nobel, não é 
deus. E era a morte, não era 
a guerra. No fundo, sempre 
foram a mesma coisa.

tudo em Euros!
O calor afeta tudo, até a 

mim, enfi m, o Verão já co-
meçou e nota-se, com ele 
veio o calor e a época das 
tonteiras.

Nada como uma cerveja 
gelada para acompanhar o 
pão e o circo do costume!

Entrem na onda e esque-
çam as mágoas.

Viva o Verão!

Os juros não param de su-
bir, a prestação a aumentar e 
meia dúzia de ovos ao preço 
de uma.

Mas isso não importa por-
que começou a silly season, 
vamos à la praia!

No Parlamento uma bal-
búrdia, nos ministérios uma 
roubalheira.

Não é nada comigo, não 
sou político, venham uns 

1. É uma evidência, mas 
as obras grandes são as mais 
difíceis de acabar. Começa-
mos com entusiasmo, mas a 
regularidade que exigem vai 
moendo a vontade, até ao 
momento em que olhamos 
para o lado e vemos algo 
bem mais interessante, que 
prende agudamente a nossa 
atenção, e os alicerces que 
tínhamos construído com 
tanto cuidado e perfeição 
fi cam eternamente a pedir 
o seu remate. Voltaremos 
mais tarde ao que vínhamos 
escrevendo sobre a História 
do Partido Socialista, para 
já, aproveitando o balan-
cear da estação, veraneemos 
em pequenas observações, 
como que se de um gelado a 
derreter se tratasse.

2- 5 milionários incons-
cientes esbanjaram a vida e 
uma fortuna para poderem 
dizer que foram ver o Tita-
nic. 5 intrépidos pioneiros 
perderam lamentavelmente 
a vida numa tragédia que fi -
cará nos anais da exploração 

JÚLIO ALVES
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EM TEMPO DE FESTAS A S. PEDRO

EVOCANDO JOSÉ DE AZEVEDO
UM PÉ NA TERRA, 
OUTRO NO MAR

OPINIÃO

a Póvoa de Varzim – toda 
ela, mas particularmente 
a vertente, tão singular, da 
sua colmeia piscatória, em 
cujo estudo José Azevedo 
continuou, com mérito, o 
trabalho pioneiro de Santos 
Graça.

José de Azevedo deixou-
-nos em vésperas de S. Pe-
dro – a grande festa povei-
ra, iniciada (também com 
o seu contributo – já lá va-
mos) em 1962 – há, portan-
to, 61 anos.  Era Presidente 
da Câmara o Major Antó-
nio José da Mota e vereador 
com o pelouro do Turismo 
o prof. Rodgério Viana, que 
queriam que a Póvoa tivesse 
uma grande festa popular 
na abertura da época bal-
near, festa que não devia 
ser o Santo António (então 
festejado no nosso Cidral) 
– porque era relativamente 
cedo e tinha, aqui perto, a 
concorrência forte de Fa-
malicão-, nem podia ser o 
São João (festejado no Por-
to, em Braga e aqui ao lado), 
pelo que restava o S. Pedro, 
assinalado em data mais 
oportuna (fi nal de Junho, 
início da clássica época de 
banhos) e tradicionalmente 
associado à classe piscatória 
(“pescador de almas”, se-
gundo a Igreja).

A sugestão/contributo 
de José de Azevedo, que de 
imediato a Comissão (de 
que ele próprio fez parte) 
agarrou, foi a organização 
da festa por bairros – cada 
qual com a sua rusga. Como 

se fazia no Santo António, 
em Lisboa, onde José de 
Azevedo tinha cumprido 
o serviço militar. Estava 
encontrada a fórmula mo-
bilizadora do bairrismo, as-
sente na saudável emulação 
entre as 3 áreas, então muito 
distintas (a “velha” Matriz, 
o piscatório Sul, o turístico/
balnear Norte) da vila da 
Póvoa (sim, que a Póvoa só 
passaria a cidade dali a 11 
anos). Cada bairro com as 
suas cores, o seu hino, a sua 
rusga, o seu trono – e tudo 
preparado em segredo, para 
surpreender a concorrência, 
para ser o melhor. E nisto 
envolvendo novos e velhos, 
homens e mulheres – todos. 
Ou seja: a festa (e, sobre-
tudo, a sua preparação, ao 
longo de meses) é fator de 
aculturação, pela criação 
de um forte sentimento de 
pertença e de identifi cação 
com a cultura do bairro e, 
por extensão, da cidade. 
É inestimável o contribu-
to deste movimento para a 
integração dos novos resi-
dentes, contagiados e con-
quistados pelo entusiasmo 
participativo dos vizinhos 
já radicados.

As festas a S. Pedro são 
portanto, além de um caso 
exemplar de psicologia de 
massas, a mais genuína ex-
pressão da cultura popular 
poveira. Tão cativante, pela 
sua autenticidade, que a Pó-
voa, nessa noite esplendo-
rosa, se enche como nunca, 
tantos são aqueles que, de 

toda a região, aqui acorrem 
– e tão cativos fi cam que 
voltam nos anos seguintes,  
é número sempre crescente. 

Os poveiros - que, anos 
antes, promoveram grandes 
excursões institucionais a 
terras do interior, dando-
-lhes a conhecer a Póvoa e 
convidando-as a virem cá 
passar o Verão – passaram a 
ter, com o S. Pedro, um novo 
elemento desse intercâmbio 

cultural e económico.
É tudo isto que me ocor-

re evocar, quando acabo de 
ver partir um dos criadores 
deste modelo de festa – tão 
autenticamente popular que 
só podia ter sido proposto e 
criado por quem era, verda-
deiramente, um de nós, tal-
vez (neste aspeto) o maior 
de todos nós.

P.R.

Há duas semanas, a Pó-
voa despediu-se de José de 
Azevedo, o cidadão que, 
não tendo nascido entre 
nós, depressa se fez povei-
ro – e tão poveiro que foi, 
provavelmente, o mais po-
veiro de todos nós. Tanto 
que quando, em 1995, o 
município lhe atribuiu, em 
ato ofi cial (Dia da Cidade), 
a medalha e o diploma que 
o reconhecem como de 
“Cidadão Poveiro”, muita 
gente, intrigada, pergun-
tou: - “Mas ele não nasceu 
na Póvoa?”. Não tinha nas-
cido na Póvoa, não – tinha 
esse pecado original, segu-
ramente há muito remido 
pela intensidade com que 
vivia a vida da Póvoa, a 
ponto de já ser credor da 
admiração dos nativos po-
veiros. Foi muito feliz o pre-
sidente da Câmara quando, 
na despedida (na igreja 
Matriz), identifi cou José de 
Azevedo como “o poveiro 
total”, ou “o Grão-Mestre da 
Arte de Ser Poveiro”.

De facto, quem conhece 
o percurso de vida (o pro-
fi ssional, o cultural – como 
jornalista e como escritor 
-  o social, o desportivo) de 
José de Azevedo, constata, 
de imediato, que, na vasta 
diversidade dos assuntos 
por que se interessou, há 
sempre um denominador: 



30 | 29 JUNHO 2023 | NOTÍCIAS ONDA VIVA

LAZER

2 | 8 SETEMBRO 2022 | NOTÍCIAS ONDA VIVA

LAZER

SOPA DE LETRAS

ADIVINHAS
1ª

O que é, o que é,
pelo com pelo,
e as meninas no meio?

2ª
Venho vestido de frade,
mas nunca faço oração,
branco de neve é meu hábito,
cor de ouro o coração.

3ª
Entro em casa de toda a gente,
com gente me desespero,
como com o Rei à mesa,
daqueles pratos que eu quero.

RESPOSTAS: 1ª Os olhos; 2ª O ovo; 

3ª A mosca;

PARA RIR

VAMOS RESOLVER ESTA CRUZADINHA?

DESCOBRE AS NOVE DIFERENÇAS    
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AS ANEDOTAS
Foi inaugurada em New York , The Husband Store, uma nova e incrível loja, 
onde as mulheres vão escolher um marido.
Na entrada, as clientes recebem instruções de como a loja funciona:
- Você pode visitar a loja APENAS UMA VEZ!
- São seis andares e os atributos dos maridos à venda melhoram à medida 
que você sobe os andares.
- Mas há uma restrição - pode comprar o marido da sua escolha num andar 
ou subir mais um.
- MAS NÃO PODE DESCER, a não ser para sair da loja, diretamente para a rua.
Assim, uma mulher foi até à Loja para escolher um marido.
No primeiro andar, um cartaz na porta:
- Andar 1 - Aqui todos os homens tem bons empregos.
Não se contentando, subiu mais um andar....
No segundo andar, o cartaz dizia:
- Andar 2 - Aqui os homens tem bons empregos e adoram crianças.
No terceiro andar, o aviso dizia:
- Andar 3 - Aqui os homens tem ótimos empregos, adoram crianças e são 
todos bonitões.
- ‘Uau!,’ ela disse, mas foi tentada e subiu mais um andar.
No andar seguinte, o aviso:
 - Andar 4 - Aqui os homens tem ótimos empregos, adoram crianças, são 
bonitos e adoram ajudar nos trabalhos domésticos.
- ‘Ai, meu Deus’, disse a mulher, mas continuou subindo.
No andar seguinte, o aviso:
- Andar 5 - Aqui os homens tem ótimos empregos, adoram crianças, 
são bonitões, adoram ajudar nos trabalhos domésticos, e ainda são 
extremamente românticos.
Ela insistiu, e subiu até o sexto andar e encontrou o seguinte aviso:
 - Andar 6 - Você é a visitante número 31.456.012 neste andar. Não existem 
homens à venda aqui.
Este andar existe apenas para provar que as mulheres são impossíveis de se contentar.
Obrigado por visitar a “Loja de Maridos”.

Posteriormente, abriu uma “Lojas das Esposas” do outro lado da rua, a 
Loja de Esposas, também com seis andares e idêntico regulamento para os 
compradores masculinos.
No Andar 1 - “Mulheres que adoram fazer sexo”.
No Andar 2 - “Mulheres que adoram fazer sexo e são muito bonitas”.
Os Andares 3, 4, 5 e 6 nunca foram visitados.

O chefe para o empregado:
- Estás atrasado 1 hora, o que aconteceu?
- Caí nas escadas!
- E achas que acredito que estiveste a rebolar pelas escadas abaixo durante 1 hora?!?
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ÚLTIMAS

O TEMPO NA REGIÃO - DE 29/6 A 3/7 Pub

 

2 julho, sábado

52ª Gala de Ginástica do 
Ginásio Clube Vilacon-
dense, no Pavilhão de 
Desportos, com início 
às 21h30

“Julio Untitled, Undated 
– Um estudo performa-
tivo”, celebrações dos 
120 anos do nascimento 
de Julio – Saúl Dias, 
pelo grupo de teatro 
“Camaleões d’Alma”, no 
Centro de Memória de 
Vila do Conde, às 21h30

3 julho, domingo

33ª Corrida de São Pe-
dro, nas ruas da Póvoa 
de Varzim, com partida 
às 10h

Festa de S. Tomé e N.ª 
S.ª do Alivío, na fregue-
sia da Estela, com saída 
da procissão durante 
a tarde e concertos de 
Cuca Roseta e Mickael 
Carreira à noite

1 julho, sexta

“Liberdade e Opres-
são”, conversa no 
âmbito da exposição 
“80 Anos da Insurreição 
do Gueto de Varsóvia”, 
com a participação 
de Alfredo Maia, João 
Barroso Soares e Júlio 
Roldão, na Casa Antero 
de Quental, às 17h30

SARDINHADA ABRIU APETITE

O pontapé de saída para 
a grande noitada de São 
Pedro foi dado ao almoço 
de ontem. O programa das 
festas incluiu a tradicional 
sardinhada na Praça Mar-
quês do Pombal, junto ao 
Mercado Municipal da 
Póvoa de Varzim, tendo 

dezenas de pessoas aprovei-
tado a oferta para se deliciar 
com  o peixe favorito desta 
altura do ano. Não faltou 
música e animação no con-
vívio à mesa que também 
contou com a presença da 
vereadora Sílvoa Gomes da 
Costa.

107 MILHÕES DE INVESTIMENTO SOCIAL EM V.CONDE
A revisão da Estratégia 

Local de Habitação (ELH) 
de Vila do Conde foi apro-
vada em Assembleia Mu-
nicipal, com a abstenção 
do movimento indepen-
dente NAU. Os quase 26 
milhões de euros inical-
mente passaram para 107 
milhões e as 122 casas pro-
jetadas para mais de 700. 

O investimento será dividi-
do pela Câmara Municipal 
(55 milhões de euros), San-
ta Casa da Misericórdia (45 
milhões) e Centro Social 
Padre Porfírio Alves (2,8 
milhões). 

A oposição lamentou 
globalmente o atraso no 
avanço da ELH, mas o pre-

sidente Vítor Costa foi ta-
xativo: ““Não descansarei 
enquanto houver um fi lho 
como o meu que não tenha 
uma casa digna em Vila 
do Conde”, garante Vítor 
Costa, acrescentando que 
a autarquia tentará ir bus-
car o máximo ao PRR, mas 
está preparada para recor-

rer a empréstimos para 
cumprir “a prioridade das 
prioridades”.


